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SECRETARIO: Han respondido lista 18 honorables 

concejales, señor presidente, por lo tanto, hay quórum 

decisorio. 

 

PRESIDENTE: Señor secretario, continuamos con el orden 

del día. 

 

SECRETARIO: Orden del día;  

primero: Llamado a lista y verificación del quorum. 

Segundo: Lectura, discusión y aprobación del orden del 

día. 

Tercero: himno de la ciudad Bucaramanga. 

Cuarto: Lectura y aprobación de actas. 

Quinto: Informe de gestión, a cargo de la doctora Fanny 

Arias, secretaría infraestructura de la vigencia 2019. 

Sexto: Lectura; documentos y comunicaciones. 

Séptimo: Proposiciones y asuntos varios. 

 

Bucaramanga; 3:00 de la tarde, viernes 24 de enero del 

2020, presidente el Señor Jorge Humberto Rangel 

Buitrago, el primer vicepresidente, señor Nelson 

mantilla blanco, el segundo vicepresidente el Señor 

Francisco Javier González Gamboa, el secretario general 

Henry López Beltrán, ha sido leído el orden del día, 

Señor Presidente,  

 

PRESIDENTE: Se somete a consideración y aprobación el 

orden del día. 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día Señor 

Presidente. 

 

PRESIDENTE: Continuamos con el orden del día señor 

secretario. 

 

SECRETARIO: Tercero himno de la ciudad de Bucaramanga. 

(HIMNO) 

 

PRESIDENTE: Señor secretario, continuamos con el orden 

del día. 

  

SECRETARIO: Cuarto: lectura y aprobación de actas, no 

hay acta sobre la mesa señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Continuamos con el orden del día, señor 

secretario. 

 

SECRETARIO: Quinto: informe de gestión vigencia 2019 a 

cargo de la doctora Fanny Arias, Secretaria de 

Infraestructura. 
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PRESIDENTE: Damos el uso de la palabra y la bienvenida 

la doctora Fanny Arias, secretaria infraestructura y 

después damos la palabra a los honorables concejales, 

Doctora Fanny tiene el uso de la palabra. 

 

INTERVENCIÓN DOCTORA FANNY ARIAS, SECRETARIA DE 

INFRAESTRUCTURA: Gracias señor presidente, un 

respetuoso saludo a la mesa principal, a los demás 

honorables concejales, público presente, y procedemos a 

presentar el informe de ejecución de la vigencia 2019, 

por parte de la secretaría de infraestructura. 

Tenemos una inversión total de ejecución de $ 

189’091.670, distribuida en los diferentes programas 

del plan de desarrollo, iniciamos con el programa 

“Presupuestos incluyentes”, en el cual, son las obras 

correspondientes a presupuestos participativos, en 

primer lugar está el contrato de mejoramiento de 

salones comunales; en los cuales se incluyó a parte de 

algunos salones comunales, los correspondientes a 

presupuestos participativos con un porcentaje de 

avances del 79% en el contrato 66, un 27% en el 

contrato 267, y en el grupo 1 lo correspondiente a 

presupuestos participativos, se encuentran los salones 

comunales del barrio Gaitán y café Madrid. 

En lo correspondiente a adecuación de andenes escaleras 

y pasamanos en los diferentes sectores y barrios del 

municipio un valor de 1.000 millones y un porcentaje 

avances del 10% A 31 de diciembre. 

En lo correspondiente a la malla Vial urbana; en la 

ejecución de los tres contratos de las diferentes 

comunas lo correspondiente a presupuestos 

participativos se encuentran los barrios de Puerto 

Rico, Antonio Nariño, Girardot, Toledo plata, Álvarez, 

Las Américas, Antonia Santos, Miraflores, Buenavista, 

Guayacanes, Villa Sara, y Brisas del mutis, eso en lo 

que tiene que ver sólo a presupuestos participativos. 

En el tema de construcción de placa huella, también se 

ejecutaron 3 contratos, en los 3 corregimientos y las 

veredas beneficiadas en los presupuestos participativos 

está la Vereda San Ignacio, la Vereda San Pedro, la 

Vereda San Cayetano, para el corregimiento uno, la 

Vereda cuchilla alta, la Vereda capilla baja, y para el 

corregimiento dos y para el corregimiento tres, la 

Vereda Santa Bárbara, ahí tenemos algunas imágenes del 

avance de las obras y se encuentran pendientes para 

ejecutar dentro de los presupuestos participativos 

algunas obras de estabilización ,en las veredas 

Cuchilla alta y Vijagual y en el sector urbano los 

barrios Cristal bajo, Quebrada la iglesia, aunque 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 4 de 

65 

 

  
también, hacen parte de obras de presupuestos 

participativos. 

En la adecuación y mejoramiento equipamiento urbano, 

también, lo realizamos a través de tres contratos, la 

intervención corresponde a Quioscos, plazoletas, juegos 

infantiles, gimnasios y dentro de ese contrato está; en 

la Vereda Magueyes, Monserrate, Rosa blanca, Granjita. 

Con respecto al cumplimiento de las metas para la 

vigencia 2019, y lo que tiene que ver en presupuestos 

participativos, la meta del 2019 era atender las 17 

comunas y efectivamente logramos atender las 17 comunas 

con un avance del 100% para el 2019. 

En el programa “Gestión Inteligente” del patrimonio 

inmobiliario municipal, en lo que tiene que ver con la 

adquisición de predios que se requieran para generar 

infraestructura, en este caso adelantamos la compra de 

la casa del museo Luis Carlos Galán, por un valor de 

642 millones, con un cumplimiento del 100% de esa meta. 

Una ciudad que hace y ejecuta planes se refiere a los 

estudios que se requieran en la infraestructura, 

atendimos dos diseños uno para la estabilización de una 

acción judicial de un lote, y el otro para, también, 

una acción judicial en la Urbanización Tejar Norte 2, 

también, con un porcentaje de avance del 100%. 

En el programa “Adulto mayor y digno”, se encuentra la 

intervención del centro vida Años Maravillosos, con una 

inversión de 2.068 millones, con un avance de 75%, se 

va a hacer una adecuación total de la infraestructura, 

con batería de baños, senderos, juegos, en general va 

quedar totalmente restaurado, ascensor, este centro, 

para el adulto mayor en ciudadela Real de Minas. 

Con un cumplimiento de la meta para el 2019 era la 

atención de un centro vida y con un cumplimiento del 

100% de cumplimiento, senderos para la vida aquí se 

encuentra el proyecto de construcción del Cerro de Los 

Caminantes, que lo estamos ejecutando a través de dos 

contratos y un cumplimiento, también, del 100% para 

esta meta. 

Reducción de mitigación de riesgo: ahí realizamos un 

convenio con Floridablanca, para la estabilización de 

un muro, El ejecutor fue el municipio de Floridablanca 

con un aporte del municipio de mil millones, son 

algunas imágenes de la de la tensión y la construcción 

del muro.  

Ambientes deportivos y recreativos; ahí está hay varios 

contratos que se encuentran en este momento, tenemos el 

contrato de Parque recrear del Kennedy; con una 

inversión de $7.000 millones de pesos, en donde vamos a 

ejecutar adecuación y construcción de escenarios 

deportivos, senderos, cancha sintética, miradores, en 
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este momento tenemos un avance del 67%. También, Dentro 

de este programa está el mantenimiento de parques y 

zonas verdes, es el convenio que se adelanta anualmente 

con la EMAB, donde atendemos todos los parques, zonas 

verdes, ahí tenemos lo que son los parqueros, las 

cuadrillas, y todo lo que tiene que ver con el 

mantenimiento de los parques y zonas verdes del 

municipio, también, hacemos siembra de Prado japonés en 

los sitios que sean necesarios, algunas imágenes de las 

intervenciones, también, dentro de este programa, 

Tenemos la tala de árboles, todas las solicitudes que 

la comunidad hace de árboles que ya se encuentran en 

unas condiciones fitosanitarias y que requieren la tala 

total del árbol, previa permiso de la autoridad 

ambiental, se realizó un contrato de 165 millones, para 

para esta actividad, con la tala de varios árboles en 

la ejecución del contrato, porcentaje de avances en 

esta meta del 100% para el 2019. 

Equipamientos comunitarios, sociales, deportivos, 

culturales, entre otros, dentro de esta ejecución 

tenemos; el convenio para las zonas de Wi-Fi, se 

instalaron 54 zonas Wi-fi, con coordinación con la 

Secretaría de las tic. 

También está lo de la ejecución del teatro Santander, 

con un avance del 59%, de lo que es el teatrino 

auxiliar al teatro al teatro principal, dónde se van a 

instalar algunos camerinos y va a ser una sede para la 

escuela municipal, que se va a llamar EM, con una 

inversión de $4.000 millones de pesos.  

También se encuentra la adecuación de la plazoleta de 

la Democracia, que ya todos estamos disfrutando de este 

espacio, con un porcentaje de obra de 100%, tenemos el 

contrato de escenarios deportivos con varios grupos, 

que también, trabajamos varios grupos de contratistas 

en el primer grupo están los barrios de Villa Rosa, 

Villa Elena, Los Ángeles, Villa alegría, Nuevo 

Horizonte, y Villa Elena 2, en el contrato 197 del 2019 

se encuentran los barrios de San Cristóbal, Villa 

Mercedes, Colegio Santo Ángel, Esperanza 1, y María 

Paz, en este momento tenemos un avance del 70% para el 

contrato 196 y 75% para el contrato 197, algunas 

imágenes del estado Cómo han quedado los escenarios 

deportivos. Y también, Dentro de este programa está la 

intervención del estadio de atletismo, con una 

intervención de 7.000 millones, un avance de obra del 

52%. La idea es cambiar totalmente la pista, arreglar, 

baterías de baños, senderos y en general urbanismo de 

este importante escenario deportivo, también está, el 

parque Centralidad Norte, con una intervención de 4.500 

millones, igual, escenarios deportivos, canchas, juegos 
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infantiles, gimnasios e intervención del espacio 

Público, con un porcentaje avances y 74%.  

También está el mejoramiento del parque Santander, con 

una inversión de 51’000.000 y un adicional de 18 

millones, en este momento se encuentra 100% ejecutada. 

Construcción de parque La Ceiba en su fase 2, con un 

valor de 5.156 millones y un porcentaje de avance de 

38.6%. 

También está la construcción del parque Metropolitano 

Río Surata en el barrio Claveriano, con una inversión 

de 6.000 millones y un avance de obra de 38%. Igual, 

tenemos canchas, juegos infantiles, cancha sintética, 

senderos, en general, toda la ecuación del espacio 

urbano del sector.  

También tenemos la rehabilitación de salones comunales, 

con un contrato tenemos un valor de 2.000 millones, en 

el cual estamos interviniendo Bucaramanga, Gaitán, la 

feria, de San Miguel, y Villa del Prado, y en el 

contrato 267 Diamante, La libertad, Norte bajo, Nueva 

Colombia, y café Madrid, con un porcentaje del 79% Y en 

el otro contrato un porcentaje de avance de 27%. 

También, estamos adelantando los diseños de la 

reposición de la infraestructura física de la UIMIST, 

con una inversión de 927, proceso que llevamos a cabo 

con un concurso de arquitectura Y en este momento nos 

encontramos adelantando los estudios técnicos, para ser 

presentado tanto al departamento de Santander, como al 

ministerio a nivel nacional, para su aprobación y 

ejecución final de la obra. 

Un Contrato de instalación de gas del centro Kennedy 

por valor de 28 millones de pesos y el cumplimiento 

final de este equipamiento comunitario para el 2019, 

nos habíamos proyectado hacer 35 intervenciones y 

logramos hacer una intervención de 42 con un 

cumplimiento del 100%. 

En lo que tiene que ver con espacio público; en la meta 

de andenes, adelantamos el contrato de obra para la 

inmaculada con la intervención de todo lo que es 

espacio Público, con un valor de 502 millones, de un 

contrato que se ejecutó a final de año como complemento 

a la institución educativa en este momento llevamos un 

porcentaje de avance del 5%.  

Para el cumplimiento de las metas del número de andenes 

construidos para el 2019, estaba proyectado 10.400 

metros cuadrados y realizamos 17.581 con un 

cumplimiento total en esta meta. 

La reconstrucción de la ludoteca en este momento se 

encuentra 100% terminada, también, con un porcentaje 

del 25%, ahí nos habíamos propuesto 40% y el logro fue 

de 25%. 
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En el programa promoción de modos de transporte no 

motorizados; el tema en la construcción de ciclorutas 

que se hizo en dos grupos y con un porcentaje de Avance 

en el grupo número uno de 28%, y en el grupo 2 con un 

porcentaje del 33.12%. 

Cumplimiento para la meta en kilómetros de cicloruta 

para el 2019 habíamos propuesto 10 y logramos la 

contratación de 17 km de cicloruta. 

En el programa movilidad y seguridad Vial; terminamos 

la construcción del intercambiador Mesón de los búcaros 

y ahí el puente peatonal fue el aporte de la obra para 

el logro de puentes peatonales, nos habíamos propuesto 

una meta de uno y se logró la construcción de puente 

peatonal. 

En el programa mantenimiento y red Vial urbana; están 

los tres contratos mencionados anteriormente en 

presupuestos participativos, con un avance de obra en 

el grupo 1 de 75%, en el grupo 2 de 91% y en el grupo 2 

80%. 

Con respecto a esta meta teníamos 30.000 metros 

cuadrados y logramos para el 2019 de 148.000 metros 

cuadrados. 

Mantenimiento y construcción de la red vial rural, 

prevención y atención con el fin de habilitar la red, 

los 141 km de red, se hizo un contrato de 60 millones, 

cuando la ola invernal, está liquidado. 

Y la construcción de las placa-huellas con los tres 

contratos en un corregimiento cada uno, con un 

porcentaje avances en el grupo 1 de 85%, grupo 2 de 75% 

y grupo 3 de 95%. En el grupo 1 se encuentran las 

veredas de Angelinos, Esmeralda, San Ignacio, El 

aburrido, Santa Rita, San Cayetano y San Pedro. Algunos 

registros fotográficos de las obras que se han 

ejecutado a la fecha. En el grupo 2 con una base 75%, 

están, las veredas de Los santos, Capilla alta, Capilla 

baja, Monserrate, Rosa Blanca, Bolarquí Alto, Bolarquí 

bajo, y Vereda Magueyes. Y en el grupo 3 con un avance 

de 95%, está en la Vereda Los Santos Capilla alta, 

Capilla baja, Cuchilla alta, Monserrate, Rosa Blanca 

Bolarquí Alto, Bolarquí bajo y Magueyes. Aquí un 

registro fotográfico. 

En este programa de servicios públicos urbanos Rurales; 

También está el mejoramiento de acueductos veredales, 

por 504 millones, con un avance de obra del 5% en el 

acueducto Magueyes, Monserrate del 30%; Rosa Blanca del 

5%, y Granjita del 25%. También, ejecutamos la 

contratación de los sistemas de pozos sépticos en los 

tres corregimientos, con una inversión de 792 millones, 

para el contrato 343, 616 millones para el contrato 

344, y 992 millones para el contrato 345. Con respecto 
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al cumplimiento de esta meta, teníamos, 30 para el 2019 

y el logro fue de 148 pozos sépticos contratados. 

También ejecutamos el contrato de atender en los 

sistemas de filtro para las instituciones educativas 

Rurales, con una inversión de 579 millones y un 

adicional de 104 millones, y un avance de obra del 41%, 

con el cumplimiento de la meta, eran 10 para el 2019 y 

se lograron 18, con respecto a esta Meta.  

Y porcentaje de proyectos complementarios de obras de 

conducción del embalse, también, un logro del 10% es un 

apoyo con el acueducto Metropolitano. 

Con el tema de alumbrado público urbano y rural; en la 

meta de luminarias sustituidas para el 2019 eran 12.000 

y realizamos la contratación de 8.557 luminarias, 

considerando que del primer contrato que se hizo en la 

primera fase nos habían quedado algunas luminarias con 

lo cual vamos a completar las 12.000 luminarias en esta 

vigencia. 

También, se realizó la contratación de la modernización 

de alumbrado público en las calles 34 y 37, entre las 

carreras 10 y 12, con un avance del 70% y una inversión 

de 1.785 millones. 

También tenemos el contrato 141, Qué es el despeje de 

luminarias, lo que tiene que ver con la poda de 

árboles, que interfieren con la red de alumbrado 

público, con un valor de 638millones y un porcentaje de 

avance de 93%. Ahí están los contratos de la 

instalación de luminarias, son cuatro contratos en las 

diferentes comunas, ese contrato quedó sin iniciar 

debido a que la interventoría Se declaró desierta, 

entonces, este año debemos adelantar el proceso de 

contratación de la interventoría, para continuar con la 

instalación de las luminarias. Número de luminarias 

expandidas teníamos una meta de 300 para el 2019, y el 

logro fue de 504 con un porcentaje del 100% de avance. 

La expansión de luminarias se llevó a cabo en el 

corregimiento 1; en las veredas Angelino, Aburrido 

alto, El Pablón, La Sabana, San Ignacio, San Pedro, 

Miramar, San Pedro alto, Colorado, Campestre, y 

Campestre Norte, corregimiento 2; Bolarquí alto, 

Bolarquí bajo, Capilla alta, Magueyes, Cuchilla alta, y 

en el corregimiento 3; Santa Bárbara, Gualilo y Retiro.  

En la modernización ese es otro contrato que se llevó a 

cabo, “La expansión y modernización del parque 

ecológico la flora”, con un porcentaje de avance del 

80%, y una inversión de 2.300 millones de pesos, en el 

indicador, número de puntos de tele medida, teníamos 

meta 20 y el logro fue el del 6%. 
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Con respecto al servicio y mantenimiento de sistema de 

información; se realizó de tele media y te gestión un 

contrato de 141 millones están 100% ejecutada. 

También se llevó a cabo la modernización del parque 

Morrorico con una inversión de 2.300 millones y un 

avance de obra de 45%. 

También, el contrato 260, para, Modernizar el alumbrado 

público de la pasarela del casado, con una inversión de 

893 Millones y una ejecución del 95%.  

El contrato 256 para la modernización de la Villa 

Olímpica con un valor de 1.600 y un avance de 70%. 

La construcción de; modernización de parques del 

municipio de Bucaramanga, de varios parques, con un 

valor de 1.200 y un avance del 95%. 

La modernización del alumbrado público de la calle 30, 

entre carreras 26 y 27 con una inversión de 1.000 

millones y un avance del 40%. 

La modernización de la calle los estudiantes, entre 

calle 54ª y la diagonal 15, con una inversión de 3.951 

millones, y un avance del 30%. 

Y con el cumplimiento de la meta, de proyectos, de 

piloto energía solar, se proyectó a 1 y se cumplió la 

meta en el parque del Carrasco. 

El contrato 246, construcción en el parque…(inaudible), 

por un valor de 1.351, en este momento se encuentra en 

un avance de 75%. 

También, se llevó a cabo la modernización del sistema 

de alumbrado público de los escenarios deportivos, en 

el barrio Canelos con una inversión de 920 millones y 

con un avance del 95%. 

En el indicador porcentaje de luminarias que se 

encuentran en funcionamiento, la meta era del 96%, y se 

logró porcentaje del 97%. 

Bueno el resto de contratos son más, mantenimiento de 

alumbrado, funcionamiento de alumbrado público. 

Otros trabajos que realiza la Secretaría de 

Infraestructura; la secretaría presta el apoyo en el 

tema de contratación y ejecución de proyectos de las 

otras secretarías, Entre ella, está la remodelación de 

los centros de salud, con una inversión de 5.237 

millones, y un adicional de 1.700 millones y un avance 

de 57%. 

También, préstamos a la secretaría del interior el 

apoyo y se hizo la contratación de los centros de 

atención inmediata, CAES, por un valor de 468 Millones, 

con un avance de obra del 70%, algunos registros 

fotográficos de estas intervenciones. 

También se realizó, como apoyo a la secretaría del 

interior, a la contratación de la unidad administrativa 
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de migración Colombia, con un valor de 536 y un 

porcentaje avances del 75%, 

A la secretaría de salud y ambiente; se le apoyó con la 

construcción de las bóvedas del cementerio central, con 

una inversión de 381 millones y un avance de obra del 

25%. 

En total, proyectos presentados y viabilizado fueron 

91, licitaciones públicas realizadas en el 2019, 28, 

concursos de mérito 26, y selecciones abreviadas 16. 

En resumen, de las obras 2016, en mantenimiento 

instituciones educativas se intervinieron 46, 

construcción de nuevos parques 10, mantenimiento y 

mejoramiento de parques 244, mantenimiento de canchas y 

escenarios deportivos 90, quioscos, parques plazoletas 

y mejoramiento de equipamiento Urbano 24, intervención 

de salones comunales 18, mantenimiento de la malla Vial 

urbana 177.685 metros cuadrados, mantenimiento de la 

malla Vial urbana a 5.6 km con la intervención de placa 

huellas, en los corregimientos, intervención con pozos 

sépticos 148 unidades de pozos sépticos, en los tres 

corregimientos, sistemas de filtros de potabilización 

de agua 18 unidades, centros vida intervenido dos, 

repotenciación de acueductos 4, reposición de 

alcantarilla 5.  

Este sería el informe de la secretaría de 

infraestructura para la vigencia 2019, gracias.  

 

PRESIDENTE (ENCARGADO): Ya presentado entonces, el 

informe, tienen el uso de la palabra honorables 

concejales, sobre este informe de gestión del año 2019, 

ustedes tienen el uso de la palabra el concejal Fabián 

Oviedo, vamos a dar, este es un informe de una 

secretaría muy importante del municipio, yo considero 

que ocho minutos, para cada concejal, entonces tengan 

uso de la intervención de la palabra. 

 

INTERVENCIÓN H.C. FABIÁN OVIEDO: Gracias presidente, un 

saludo especial a usted, a la doctora; ingeniera Fanny, 

a todos los compañeros concejales y a todas las 

personas que nos acompañan hoy acá en las barras. 

Ingeniera, primero; felicitarla porque me da alegría 

realmente que usted esté ahí nuevamente en este cargo, 

Ojalá quede ratificada al 100%, porque sí, fue una 

persona muy trabajadora, Soy Testigo de ese trabajo en 

la administración anterior, sobre todo en la ejecución 

de obras, porque el lenguaje arquitectónico de las 

obras la calidad de las obras es algo que yo le resalté 

mucho al ingeniero Rodolfo Hernández y ustedes 

prácticamente hicieron fue Milagros, para atender 

tantas necesidades sin presupuesto, porque no podemos 
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olvidar, que el ingeniero Rodolfo recibió un déficit de 

tesorería bastante alto y que gran parte del recurso se 

iba enfocado a cubrir ese déficit de tesorería, también 

pues, se hicieron grandes gestiones de su parte en la 

secretaría de infraestructura por el sector rural, allá 

usted recuerda que estuvimos primero, visitando hace 

muchos meses el sector rural, después junto con un 

compañero que se llama a Wilson Ramírez, que fue 

concejal, compañero mío en el período pasado y logramos 

gestionar unas placas huellas para diferentes sectores, 

tocó de a poquito en cada sector, pero la gente Hoy 

está muy agradecida allá, de que no se tenga en el 

olvido, Ojalá en esta administración Ya podamos hacer 

mayores esfuerzos, también, por ese sector rural. Yo 

veo en el informe, pues, que realmente fueron bastantes 

obras las que se alcanzaron a realizar y no solamente 

las de que comprenden este informe sino las de toda la 

administración anterior. Quisiera saber, si, por qué 

Hay tantas obras suspendidas? veo que acá y muchas 

obras suspendidas, y esas obras ya fueron reiniciadas, 

o cuáles fueron las causas de esas obras suspendidas? y 

pedirle a usted con su experiencia, abanderar temas 

importantes de Ciudad para este nuevo gobierno, temas 

que se van a debatir aquí en el plan de desarrollo, 

infraestructura es una secretaría que necesita bastante 

recursos, infraestructura debe enfocarse, también, 

ojalá porque no tener una oficina de ingenieros y un 

equipo interdisciplinario en Bogotá, para que estén 

pendientes de cada uno de los ministerios Dónde se 

pueden gestionar recursos, aquí mi compañero “chumi” se 

ha ofrecido, casi en todos los debates se ofrece, vamos 

a decirle al “chumi” que nos ayude con esas gestiones, 

y que un equipo de ingenieros, estén pasando los 

proyectos, porque no podemos seguir pensando que por un 

tiquete aéreo que se gasta, se dejan de traer miles de 

millones para la infraestructura de esta ciudad, eso 

fue como, lo que siempre critique el ingeniero Rodolfo, 

de que el que era como muy apático a gestionar a nivel 

nacional recursos, se perdían enorme entidad de 

recursos, y yo vuelvo insisto sin importar la ideología 

de cada uno de nosotros, señores concejales, sin 

importar el partido que representamos, aquí en Colombia 

hay un presidente de la república elegido, aquí en 

Colombia hay unos ministros nombrados, hay unos 

congresistas elegidos, el tiempo de quejarnos no es 

ahora, el tiempo de quejarse es el Día de las 

elecciones y ese día de las elecciones es donde se gana 

o se pierde, Ahorita nos toca es gestionar, ya la 

campaña pasó y estamos es en un período de ejecución y 

más ustedes que tiene esa cartera tan importante, y el 
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alcalde, Pues también, que tiene que Mostrar 

resultados, aún más con ese eslogan que lo compromete 

mucho, que dice gobernar es hacer, y hacer en el 

gobierno no solamente es la infraestructura, sino la 

parte social también, pero la infraestructura, Pues, 

muchas necesidades de infraestructura, viene de los 

diferentes sectores de Bucaramanga. 

Yo, en mí tema personal he insistido en algo, que 

también, logramos avanzar con la ayuda suya con el área 

metropolitana con el ingeniero Rodolfo Hernández, en el 

tema de avanzar con los diseños del centro bienestar 

animal, ese centro bienestar animal, ya hoy está, muy 

adelantado por parte del área metropolitana, en un 

proyecto que se denominó la palma, en los diseños 

arquitectónicos, estructurales y la consultoría 

necesaria para, posterior a ello, empezar Ya la 

ejecución en cuanto a obra civil de ese proyecto. Aquí 

también, los tenemos que dar la pelea señores 

concejales, de que, quede asignado el recurso porque lo 

que no queda incluido en el plan de desarrollo, 

difícilmente se puede lograr, Yo me di la pelea para 

que quedará incluido en el plan de desarrollo anterior, 

pero por temas presupuestales y recursos no se pudo 

ejecutar, Pues, tampoco la culpo por esa porque vuelvo 

insisto, ustedes fueron casi que unas personas que no 

contaban con recursos y hacían era Milagros con el 

presupuesto que tenían, tan corto en la secretaría de 

infraestructura, entonces, acá en este 4 años sigue ese 

centro de bienestar debe ser una realidad, ojalá se 

pueda Buscar, también, hacer un acuerdo Metropolitano, 

por la magnitud del proyecto que participará 

Floridablanca, Piedecuesta, Girón Y por qué no la 

Gobernación, esto es de gestión, vuelvo e insisto, 

apartados de los odios, de los rencores, como siempre 

lo he dicho, Acá hay un gobernador, que tiene recursos 

que tiene cartera, que tiene ganas de invertir, 

también, en Bucaramanga, Porque a mí sí me da tristeza, 

que nosotros siendo la capital de Santander, municipios 

como Girón, Piedecuesta y Floridablanca tuvieron mayor 

inversión en infraestructura gestionada por el orden 

nacional y por el orden departamental. Eso sí me lleno 

de tristeza, y no es envidia, sino que aquí la 

población es aún mayor y más son las necesidades, 

Entonces, yo la invitó a que me acompañe en esa Lucha, 

a que ese centro bienestar animal, que es el parque 

Metropolitano la palma en la granja del colegio INEM, 

sea muy bien, y la inversión de lo que es 

específicamente el centro de bienestar animal, no es 

muy alta, quedó en 1.068 millones de pesos según el 

documento del Empalme que se le presentó al ingeniero 
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Juan Carlos Cárdenas, hay otro tema que es, Yo quiero 

ir a presentárselo personalmente que voy a trabajar 

como arquitecto, también, en esos diseños, mirar como 

desde mi parte profesional puedo colaborar para poder 

entregar unos diseños de un gimnasio vertical, que me 

pareció muy interesante una tipología que aquí en algún 

momento se la proyecté a la directora del INDERBU, para 

que se implemente en uno de los sectores más 

vulnerables, con mayor incidencia en consumo de 

sustancias psicoactivas y diferentes problemáticas que 

hoy se están viviendo en lo social, por mal-utilizar el 

tiempo libre y a veces no tener los espacios adecuados 

para que los jóvenes puedan practicar diferentes 

disciplinas deportivas, esto en un edificio que es un 

sitio donde se pueden practicar muchas disciplinas 

deportivas y de manera arquitectónica se puede 

solucionar un gran proyecto, y también mirar, yo ya 

tengo avanzado el tema del SENA del Norte, en el lote 

que usted sabe abajo en el barrio la esperanza 2, que 

ya está a poco tiempo de que ese lote no lo entreguen, 

como municipio hablando, y ahí podamos construir el 

SENA del norte de la ciudad, que es una de mis 

principales luchas, que la vengo haciendo desde hace 

rato Y por último, doctora, preguntarle; sobre los 

cerros orientales, cuál fue realmente, porque es mucho 

lo que se ha hecho sobre este tema, yo soy partidario 

que es mejor que exista ahí un sendero, a Qué esos 

lotes estén abandonados y en un día como se está 

pasando muchos sectores de Bucaramanga, los encontremos 

es invadidos, que ya lo estamos viendo, presidente 

Regáleme 2 minutitos más, que ese tema con usted le 

decía es muy importante. 

 

PRESIDENTE: Tiene 2 minutos concejala 

 

INTERVENCIÓN H.C. FABIÁN OVIEDO: Ahí, hay un tema 

demasiado importante sobre el proyecto de los cerros 

orientales, creo que algún compañero en su momento, no 

sé si yo, yo personalmente, pues, no la proyecté, pero 

si debe haber una proposición por ahí sobre un debate 

ese tema, si no la hay tenemos que mirar como 

presentamos y hacemos un debate específico de los 

cerros orientales, mi visión frente al tema, es que; si 

nosotros no hacemos alguna estrategia para cuidar esos 

cerros, el día de mañana, Mire hay una señora que llenó 

todo Floridablanca de invasiones y nadie la puede 

sacar, aquí en la quebrada de San Luis, pasando por San 

Luis ahí invadieron todo eso, y tampoco nadie, ya están 

pidiendo que ese asentamiento sea legalizado como un 

barrio, entonces, Muchas veces es mejor intervenir, 
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obviamente, sin afectar el medio ambiente, Pero es que 

tampoco podemos ser extremistas, que porque tumbaron 

dos árboles, Entonces ya no va a existir más oxígeno en 

Bucaramanga, Qué es el populismo en el que yo no estoy 

de acuerdo, acá Todos tenemos que empezar, pero eso es 

sujeto debate y cada uno tendrá sus posiciones al 

respecto, preguntarle sobre ese proyecto? si usted me 

pudiera enviar de manera escrita, Cuáles son los 

diseños? y sobre todos los materiales que piensan 

implementar en este proyecto, para que no se convierta 

en un sendero 100% de concreto, 100% de cemento sino 

que sus materiales y las especificaciones técnicas con 

las que fueron contratadas, este, si no tiene 

materiales que sean muy amigables al medio ambiente, 

ahí si yo la invitó, doctora, a que se reúna con él con 

el contratista, con el interventor, que creen ítems 

nuevos y que las especificaciones técnicas sean las 

amigables con el medio ambiente en los diferentes 

materiales que se van a intervenir en esa zona, pero me 

parece que es un proyecto interesante creo que ese 

proyecto también viene del Acueducto y termina 

conectando, eso es como la segunda fase de un proyecto 

grande que está en el área metropolitana con 

anterioridad. 

Hay otro tema. Venga presidente, que pena, otros 2 

minuticos ahí. Es que yo, pues, en este tema si lo 

entiendo muy bien, hay otro tema que es; en Bogotá hay 

unos proyectos que ya están finalizando el tema de 

cierres financieros, INVIAS en la troncal norte sur, ya 

tiene catalogada esa vida como vía nacional, entonces, 

casi que es voluntad sólo política de parte de la 

Administración municipal para que su proyecto se pueda 

llevar, sí, que es el que continúa el puente la novena, 

que va allá y tiene unos subterráneos y comunican y 

sale allá al sur, es un proyecto muy interesante, 

porque el puente la novena terminó, una obra muy buena 

para Bucaramanga, pero terminó generando un cuello de 

botella ahí en el mutis, que eso cada día es peor, el 

Par Vial de la 54, ingeniera, que eso creo contemplado 

con la valorización, en fin qué va a pasar con ese 

proyecto? que va a pasar con ese proyecto que está 

contemplado, que ya se tienen que tener los recursos 

ahí, que pasó en fin? O es que ya es problema de la 

oficina de valorización en cuanto al recaudó, pero ese 

proyecto es necesario para mejorar la movilidad de 

Bucaramanga, Yo quiero, pues, para No extenderme más, 

solicitarle una cita, yo tengo 5 ítems dónde se los 

quiero explicar, e invitó a todos los compañeros 

concejales que me quieran acompañar a eso, se los 

quiero proyectar, le quiero decir Cómo podemos lograr 
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gestiones en el orden nacional, “chumi”, para que 

podamos nosotros mejorar de manera considerable con 

sólo tres proyectos la movilidad de Bucaramanga, y sin 

gastar un solo peso, porque podemos tratarnos todos los 

recursos de la orden nacional y ya están a un poco de 

lograr el cierre financiero por parte del gobierno 

nacional, Entonces, eso es señor presidente, vuelvo y 

le reitero doctora Fanny muchas felicitaciones yo sí 

creo que todos los bumangueses nos dimos cuenta de los 

parques que aquí se construían antes y los parques que 

se construyeron en el gobierno del ingeniero Rodolfo 

Hernández, como arquitecto le doy esas felicitaciones, 

porque, la calidad mejoró del cielo a la tierra de las 

obras Y qué bonito que ustedes se acordaron del Norte, 

también, yo creo que el mejor parque que hoy tiene 

Bucaramanga es el que queda abajo ubicado en Bavaria 2, 

Qué es En beneficio de las personas más vulnerables de 

Bucaramanga y que están muy contentas con ese tipo de 

inversión en la ciudad, Muchas gracias. 

  

PRESIDENTE: Agradecemos por favor, entonces, tiene la 

palabra el concejal Robín Hernández. 

 

INTERVENCIÓN H.C. ROBÍN HERNÁNDEZ: Muy buenas tardes 

para todos, muy buenas tardes para mis compañeros, para 

la fuerza Pública, para mis compañeros acá del concejo, 

y doctora Fanny Arias bienvenida, primero que todo; 

pues, reiterar la felicitación, Pues, por la 

continuidad en esa cartera tan importante, he escuchado 

muy buena gestión de parte suya, pero también, pues, he 

escuchado, A veces lo que la comunidad me dice y Hoy 

vengo a traer a consideración varios temas importantes 

en este debate. 

El primero que tiene que ver es; dentro del programa de 

presupuesto incluyentes, durante la vigencia 2019, veo 

que se había un contrato que el 266 y 267, que habla de 

la rehabilitación y mejoramiento infraestructura de los 

salones comunales de los barrios Bucaramanga, Diamante 

1, La Libertad, el Gaitán Y así sucesivamente, entre 

otros barrios, Quisiera saber por qué el avance 

ejecución es del 79% en el 266 y el 27.87 en el 267, y 

otra pregunta que  me hacen y que traigo a colación, 

sabiendo que qué Hay diseños, qué pasó con la 

construcción del salón comunal del barrio Ciudad 

Bolívar, que ya tenía diseño y el lote y que en más de 

una oportunidad se les hizo creer que lo iban a 

construir en la administración pasada, y también, otro 

clamor de la comunidad es la creación, o la 

construcción de un salón comunal en el barrio María 

Paz, con respecto a este segundo punto que le voy a 
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hablar, Quisiera saber porque lo mismo que dice mi 

compañero y estoy de acuerdo, con mi compañero Fabián, 

Dónde Por qué hay suspensión de la mayoría de los 

contratos?, por ejemplo, le voy a hablar del 266 y 267, 

le voy hablar del 323, que a veces hay avances de obra 

del solo 10%, del 338, del 339, del 340, que el avance 

de obra, también, es del 10%, hablamos del 326. que el 

avance de obra en algunos la de Magueyes del 5, en 

Monserrate del 30, en Rosa Blanca es del 5, y en la 

granjita del 25, Quisiera saber por qué se suspenden 

esos contratos? otra cosa que quisiera saber también, 

qué pasó con los compromisos que están pendientes de 

las obras del Tercer carril? por ejemplo, hablamos que 

había una compensación de 10.574 árboles y a la fecha 

sólo se han sembrado 4.666, también, quisiera saber qué 

pasó con el centro de salud del barrio Antonia Santos? 

que se quedó de construir y que se iba a llamar la 

clínica del Sur, en fase 3, y que te una inversión de 

5.000 millones, también, qué pasa con la glorieta del 

Mesón de los Búcaros, para cuándo estará lista? y qué 

pasa con la compensación de los árboles? y 

adicionalmente, pues, mi amigo y compañero Fabián, 

también, hablaba de la cuarta obra de valorización, se 

hizo proyectos como el Parque intercambiador del Mesón, 

como el de Neomundo, como el de quebrada seca con 15, y 

quedó pendiente la conexión Oriente – occidente, Qué es 

el de la calle 54, que empiecen la carrera 30 con Calle 

52, y termina conectando con la antigua vía del mutis y 

el viaducto la novena. 

Estamos ingeniera, pendiente a que pronto nos demanden 

eso, y nos toque devolver esos dineros que son 

aproximadamente 50.000 millones de pesos, porque todo 

el proyecto todo lo que se recaudó fueron 250 mil 

millones de pesos, por concepto de valorización, 

entonces, hay que estar muy pendientes con esa, que 

además de eso, nos sirve para descongestionar todo lo 

que tiene que ver con la calle 56, estoy y apoyaría, 

ese mismo, esa misma construcción, yo imagino que los 

19 concejales, Por qué la gente, por lo menos, cuando 

yo estuve en campaña y muchos la gente se acercó a 

preguntar qué pasaba con la construcción de este centro 

de bienestar animal, es importantísimo para la ciudad 

de este centro y además de la construcción, es mirar 

cómo le damos sostenimiento en el tiempo para que no se 

nos vuelva un elefante blanco de aquí a mañana y 

tengamos problemas con eso. 

De una vez, incluirlo en el plan de desarrollo y 

trabajar para que tenga recursos estos cuatro años, Yo 

sé que muchos de acá vamos a trabajar por eso, vamos a 

estar pendientes, y queremos que eso se haga una 
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realidad para Bucaramanga, y para todas las personas 

que necesitan que este centro de bienestar se 

construya. 

Quisiera saber, también, en los cuatro años; cuánto fue 

la inversión en los escenarios  deportivos, malla Vial, 

y gimnasio al aire libre? por comuna, corregimiento y a 

su vez por barrio, porque la gente de la comuna 6 y 8, 

le habló muy puntualmente, por ejemplo, no se 

invirtieron recursos en la cancha La Salle, en la 

cancha La Ceiba, Nueva Granada, en la victoria, en el 

bueno hace falta, también, me dicen que hace falta 

inversión en la malla vial en todo esas comunas 6,8,9, 

entonces, quisiera que por favor, si hay de alguna 

manera y que podamos incluir buenos recursos para 

estos, se tuvieran en cuenta toda esa a esa comunidad.  

Hay unos requerimientos y quisiera, doctora, que 

miráramos a ver, como aparte de lo que se recibe, a 

través, del presupuesto buscáramos uno recursos a nivel 

nacional, para apalancar obras importantes, obras 

importantes que nos van a ayudar a descongestionar, 

estas vías, que todos los días viven con tanta, con 

tanto digamos, vehículo que para usted llegar de un 

lado a otro, a veces del Norte al sur, gastamos una 

hora y más si no metemos al norte, es imposible a veces 

en horas pico, poder transitar, quisiéramos, pues, 

proponerle algunas cosas, que usted Yo me imagino que 

usted ya las conoce, pero hay que traerlas para buscar 

recursos a nivel nacional, y a nivel departamental, y a 

nivel del municipio, para poderle dar vida y 

descongestiona las vías, falta el intercambiador de la 

calle 45 con carrera novena, este intercambiador es 

importantísimo, Si usted mira todos los días esa 

novena, todos los que salimos por esa novena, para 

poder coger, o para poder transitar por el 

intercambiador de la novena, todos los días es esa 

congestión, desde la glorieta, o desde la entrada al 

barrio Girardot, hasta la calle 45 y a su vez, por toda 

la vía 2w del mutis. 

También quisiera, mire, me dicen que hay unos diseños, 

que reposan en la secretaría de infraestructura, que 

tienen que ver con la construcción de un cable línea, 

que comunica la carrera novena con calle 33 hasta el 

aeropuerto, iniciativa que incentivaría, el empleo, el 

turismo, y nos ayudaría con la movilidad, mirar a ver, 

si están esos diseños y Cómo podemos empezar a trabajar 

también con eso. 

La ampliación de la de la vía 2w del mutis hacia la 

calle 61, para descongestionar. También. Hablamos de la 

conexión norte-sur, que creo que de esto no hay diseño 

hay una pre factibilidad y hay un trazado, desde el 
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acueducto Metropolitano con quebrada seca bajando hasta 

la carrera novena, se amplía la carrera novena hasta  

la calle 45 y se hace el intercambiador, también, va la 

ampliación de la vía que había mencionado que tiene que 

ver con la 2w del mutis, hasta la calle 61, para 

descongestionar y se amplía la calle 61 hasta llegar al 

puente El Bueno, eso nos ayudaría mucho con la 

movilidad que tenemos, realmente, acá en Bucaramanga y 

las congestiones que nos dan todos los días. 

Hablemos también, de unos requerimientos de la 

comunidad, yo hablo, yo miraba que ya se está 

construyendo el centro vida de la ciudadela Real de 

Minas y de todo ese sector falta el centro vida que 

tiene que ver con el centro vida Sur, ya tenemos el del 

Norte, Ahora el de Real de Minas, tratemos de Buscar 

recursos para que se construya este centro vida del 

Sur. 

También, Hablamos de la remodelación de los siete 

puestos de salud Bucaramanga, Quisiera saber, Usted 

sabe que hay una red hospitalaria que está comprendida 

con el Hospital Universitario que recibe pacientes de 

la provincia de Soto, el hospital del Norte que recibe 

pacientes de Bucaramanga, el hospital de Floridablanca 

que recibe pacientes de Bucaramanga y Florida, la 

UIMITS Qué es la unidad de materno infantil Santa 

Teresita está contemplada como centro urgencias, este 

proceso vi que ya está muy adelantado, pero usted sabe 

que hay unas cuentas maestras cercanos a 30.000 

millones de pesos, de ahí, quisiera saber, cómo se va a 

gestionar en este gobierno, para poder no solamente 

trabajar con esos en 7 centros de salud que están 

arreglando, sino además, trabajar en los otros 15 

centros de salud que hacen falta, porque la comprenden 

22 puestos de salud, y también, decirles que, si estos 

puestos de salud, usted me puede informar si se están 

de alguna manera esas construcciones, estas 

remodelaciones se están haciendo? Con todo lo que tiene 

que ver con el sismo resistencia, porque realmente eso 

es lo que pide el ministerio, para que realmente estos 

centros de salud se vuelvan funcionales y el ministerio 

apruebe todos los diseños de esto, no siendo más, pues, 

le agradezco todo, quisiera que me diera respuesta por 

escrito, realmente a todos estos requerimientos y 

muchas gracias por su presencia y muchas gracias aquí a 

mis compañeros por todo. 

 

PRESIDENTE: A usted concejal Robín, felicitarlo por el 

uso de su tiempo, entonces agradecerles, tiene el uso 

de la palabra el concejal Carlos Barajas. 
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INTERVENCIÓN DE H.C. CARLOS BARAJAS: Gracias 

Presidente, a la doctora Fanny manifestarle que, está 

frente a una cartera supremamente importante, los 

escenarios sociales, el crecimiento social de una 

ciudad es muy importante la conservación de nuestra 

infancia, de nuestros niños, de nuestros jóvenes, 

también, son importantes, la protección de la mujer, 

etc… Pero, eso no significa que descuidemos el 

crecimiento urbanístico de las ciudades y es lo que 

usted tiene Bajo su responsabilidad hoy, hay que decir 

que tenemos una ciudad con muchas falencias en materia 

de infraestructura, Y eso Pues, lleva a preguntarnos 

algunas cosas, doctora Fanny, Bucaramanga Hoy está 

pensada como una ciudad de hace 30 años, en materia de 

vías, todavía nos movilizamos Cómo si estuviéramos en 

una ciudad de hace 20 años, se hizo un tercer carril, 

procurando mejorar la movilidad y era un tema que 

quería tratar y Enhorabuena, también, lo trató el 

concejal Robín Y es que; al tercer carril se le 

invirtieron más de, aproximadamente 200.000 millones de 

pesos entre gobernación y Bucaramanga, con una adición 

presupuestal de 34.000 millones de pesos y hoy vemos 

que las obras de compensación, prácticamente están en 

ceros, ni siquiera, ni siquiera, unas escaleras para 

llegar a un barrio se han hecho, que son tan básicas y 

tan elementales, tenemos la falencia en la construcción 

del polideportivo, en el parque infantil, la renovación 

de una fachadas que se deterioraron producto de la obra 

que se hizo del tercer Carril, el equilibrio, la 

reposición de más de 4.500 árboles que se tuvieron que 

retirar para ejecutar a terminar la obra del Tercer 

carril y la gran y la gran obra, que ya está listo el 

lote, porque el problema era el predio, y ya está, y es 

el centro de salud del barrio Antonia Santos, creo que 

es una deuda que dejó la administración anterior y 

ojalá esta administración pudiera darle ese privilegio 

a la ciudad, que mejoraría sin lugar a duda la calidad 

de vida de todos los habitantes del sector sur de la 

Ciudad, tenemos una, algo que llama mucho la atención y 

es que Bucaramanga se quiso convertir en la Barcelona 

de Latinoamérica, Pero a mí me faltó mucho por ver en 

esa Barcelona, y entonces, quisimos convertir esa 

Barcelona pintando las calles de Bucaramanga, con algo 

que se llamó urbanismo táctico, y yo no estoy en contra 

del urbanismo táctico, doctora Fanny, lo que pasa es 

que se aplicaba una pintura como encuadra Play, como la 

calle los estudiantes, y en muchas otras partes, y a 

los dos meses, esa pintura no servía para nada, se 

levantaba, y es el sentir de las personas que estaban 
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en esos lugares, 70 millones que se invertían por 

sectores en urbanismo táctico, y eran obras de bajo 

impacto, y el problema no es ese, el problema es que 

los 3 meses, tocaba estar repotenciando eso, Entonces, 

dónde está la inversión que se hizo en el urbanismo 

táctico. 

Yo también, quisiera saber, la ocupación que se hizo en 

algunas vías, como es vía bajando por la carrera 27, si 

hay algunos permisos para invadir, para cambiar el uso 

de suelo, porque es que, se puso unas matas que son 

bonitas sí, pero hay que también pensar en lo técnico, 

convertimos la carrera de arriba del Hotel, del Parque 

la sagrada familia la convertimos a un solo carril, 

instalamos materas y eso no se ve feo, pero la pregunta 

es, Bucaramanga tienes problemas, tienen unos problemas 

de movilidad serios Y en vez de ampliar la movilidad, 

nos dedicamos fue a cortar vías a un solo carril, y yo 

quisiera saber si se hicieron los cambios de uso de 

suelo Para eso, me parece que sería importante que la 

ciudad conociera eso. 

En la Vereda la Malaña, la corte constitucional le 

ordenó al municipio Bucaramanga, es una orden de la 

corte constitucional mediante un fallo de tutela, y ese 

falló de tutela se empezó a cumplir prestando un carro 

de bomberos y un carro que tiene el municipio para 

llevar tres veces agua a la Malaña, yo quisiera saber 

en qué va ese cumplimiento de ese fallo de tutela?, 

habían muchos proyectos, pero hoy la Malaña que es una 

Vereda que está cerca a las bocatomas del Acueducto y 

es uno de los sectores que más sufre por problemas de 

agua, teniendo una orden constitucional, entonces, 

quisiera saber cómo avanzó eso en esta vigencia 

anterior. 

También lo mencionó el concejal Robín, 116 predios por 

comprar, para descongestionar la troncal Oriente-

occidente. ¿Quisiera saber si ya se compraron esos 

predios? Porque tenemos un recado por valorización y de 

esos 250 mil millones de pesos que hablaba el concejal 

Robín Hernández, los contribuyentes por valorización, 

ya pagaron 214.000 millones de pesos, hay una deuda muy 

corta, pero las obras no se han empezado, y sé que hay 

algunos conflictos en la compra los predios, y también, 

hay una figura, que obviamente eso no le contesté 

usted, pero directamente, pero es el fenómeno de la de 

la expropiación, Entonces, no nos quedemos en que el 

propietario no quiere vender y avancemos en esa obra 

que descongestiona a Bucaramanga de una forma muy 

positiva. 

Las ciclorutas: tenemos un problema con las ciclorutas 

doctora Fanny, 5 personas dicen que es muy bonito, y 
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otras cinco dicen que muy feo, el problema no es, la 

ciclorutas en Bucaramanga, el problema es la 

improvisación que se hizo con las ciclorutas en 

Bucaramanga, tenemos ciclorutas con diseños 

incompletos, que no hay estudios de origen y destino, 

no los hay, y le planteó el sector donde yo vivo, yo 

vivo en Marsella real, en la ciudadela, y por ahí pasa 

una cicloruta, y la cicloruta empieza dos cuadras 

abajo, convirtiendo frente a una estación de policía, 

en dónde se aparca el bus de metrolínea y se arma 

trancón pasa y llega a Plaza Mayor y ahí termina, Cuál 

es el resultado de hacer tres cuadras de ciclo ruta, 

cuando no tienen un origen? Eso me parece, yo no estoy 

en contra la cicloruta, no estoy en contra, pero si 

estoy en contra de las improvisaciones que se hicieron 

en la cicloruta, porque es que usted hace un recorrido 

y la invitó a que lo haga, y si quiere lo hacemos… 

Presidente si me regala por favor dos minutos. 

La invito doctora Fanny, a que hagamos un recorrido por 

Bucaramanga, en donde usted va el ciclo ruta y termina 

la cicloruta y quedó, Y usted va por la carrera 21 y la 

cicloruta se volvió fue el espacio perfecto para los 

talleres de mecánica, en dónde se parquean talleres de 

mecánica y de latonería y pintura a arreglar los 

carros, y están felices porque nadie los molesta, 

entonces, hay que mirar como replanteamos el tema de la 

cicloruta. 

Es decir, eso fue una improvisación que le costó al 

municipio más de 13 mil millones de pesos y que hoy los 

bici-usuarios no lo utilizan, porque Sencillamente, el 

fin de la cicloruta es generar seguridad a los bici-

usuarios, Y hoy Bucaramanga no es una ciudad segura en 

materia de bici-usuarios. 

Hay unos hay unas deficiencias en el, esta 

administración pasada, diseñó algo que con el nombre 

sería muy productivo, y es; el taller de arquitectura, 

el concejal Fabián Oviedo, Qué es arquitecto, dirá; eso 

es una cosa maravillosa, pero ese taller de 

arquitectura, presenta muchos errores, hay proyectos de 

la administración anterior que se están ejecutando sin 

requisitos, como la falta de estudios y que fueron 

sacados a licitación así, y son errores gravísimos, hay 

problemas serios de diseño en muchos proyectos que ya 

se están ejecutando, ejemplo, los acueductos veredales 

doctora Fanny, no tienen los diseños de las bocatomas, 

varios acueductos se sacaron a licitación y se están 

ejecutando, sin diseños, la pregunta mía es, y el 

taller de arquitectura dónde está? algo que me llama la 

atención y es que ese taller de arquitectura, le 

propone a la ciudad, seamos austeros en el gasto, y 
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podemos construir bonito, y podemos hacer cosas muy 

bonitas, imagínese de doctora Fanny y estoy seguro que 

usted lo sabe, que para el recubrimiento del centro 

vida de las Américas, para la fachada, el material lo 

trajeron de Europa, porque el taller de arquitectura se 

inventó que tocaba traer eso de Europa, y el metro 

cuadrado de eso que le pusieron, concejal Leonardo, al 

centro vida de las Américas, costo $1’000.000 por metro 

cuadrado, pregunta, y porque toca traer eso de Europa? 

Concejal “chumi”, Bucaramanga, podemos utilizar 

productos nacionales, y aquí podemos generar obras de 

infraestructura con un embellecimiento muy bonito, con 

algo para mostrar a la ciudad, y así como se trajeron 

unos telones para el teatro Santander costaron más de 

mil millones de pesos, que fue una inversión 

innecesaria, Porque en Colombia tenemos producción 

textil de muy buena calidad y a menor precio, También, 

estamos cometiendo ese error, yo Si la invitó doctora 

Fanny, A qué replantee el tema del taller de 

arquitectura, que le está costando mucho dinero a la 

ciudad, algo que me llama mucho la atención, y con eso 

terminó presidente. 

Las canchas de tratamiento multicapa y pavimento 

flexible, se están deteriorando, hay que ir a la cancha 

de la joya, Y eso se están deteriorando por una razón 

muy sencilla, porque no se hicieron los estudios 

adecuados, Y entonces, vuelve a preguntarse ahí, Qué 

pasó con el taller de arquitectura? todo eso, le cuesta 

plata la ciudad, todo eso le cuesta inversión a la 

ciudad, todo eso es lo que se proponía que fuéramos una 

Barcelona a muy bajo costo y resulta que no tenemos ni 

la Barcelona y Los costos que se han invertido en las 

obras de Bucaramanga han sido exorbitantes y tenemos 

obras hoy muy deterioradas, e inversiones de materiales 

muy costosos como el centro de las Américas, y 

presidente, doctora Fanny, ya perdoné meter pero es que 

Perdóneme, pero es que yo quiero preguntar, porque es 

que el que me da la palabra es el presidente, concejal 

Silvia. 

Yo quiero también, pedirle un favor doctora Fanny, 

revise los materiales con los que están haciendo los 

parques infantiles, no es posible que, ahora, esos 

parques infantiles están poniendo en riesgo, con los 

materiales que están construyendo, se está poniendo en 

riesgo la vida de los niños que usan los parques, por 

qué? porque un niño que está en un columpio con esos 

tubos de no sé cuántas pulgadas, que no cumple los 

estándares de calidad y seguridad, doctora Fanny, puede 

atentar contra la vida de un niño, principio y 

corresponsabilidad artículo décimo 10 ley 1098, 
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presidente, yo sí le agradezco que sea usted moderador, 

es un tema muy importante presidente, secretaría de 

infraestructura, hay mucho por preguntar de la vigencia 

anterior, mucho por preguntar y no me lo pregunto yo 

presidente, es que yo no sé multicapas, son preguntas 

que me hace la ciudad, yo no sé de eso, yo no sé 

pavimento, de eso que leí ahorita, es que son cosas que 

pregunta la ciudad, porque los que les duele la ciudad 

y lo que se está invirtiendo mal, es a la ciudadanía y 

nosotros somos los voceros de la ciudad, por eso 

presidente, Le agradezco que me haya permitido el 

exceso de la palabra, porque si no exponemos nosotros 

los concejales todos los requerimientos que plantea la 

comunidad, entonces, para que nos hicimos elegir 

presidente, doctora Fanny le agradezco su atención, son 

requerimientos que la ciudad llama, que la ciudad pide, 

y estoy seguro que usted con su capacidad técnica, con 

su prudencia, y con su saber hacer, los va a responder 

y ojalá, ojalá, si continúa sea usted gestora de la 

ciudad bonita que tanto queremos nosotros en materia 

infraestructura, Gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal Cristian. 

 

INTERVENCIÓN H.C. CRISTIAN REYES: Bueno, buenas tardes 

presidente, y a todos los compañeros concejales, a los 

asistentes, fuerza pública, doctora Fanny, pues, 

bienvenida a este centro de la Democracia, hoy en su 

informe, ya como decían algunos compañeros, hay avances 

muy importantes de parte de la secretaría de 

infraestructura para Bucaramanga, se hicieron unos 

parques con unos diseños como el parque de los sueños, 

como el parque lineal, como el parque, que vienen 

reflejando el sentir y El querer de los bumangueses, 

pero yo creo que hay mucho por hacer todavía y siempre 

lo digo en cada secretaría y lo digo con mucho respeto, 

porque Bucaramanga en infraestructura tiene una deuda 

grande, una deuda de 4 o 6 años o un atraso de 20 años 

en el tema infraestructura Vial, doctora en el 

mejoramiento de la malla Vial, hicimos unas inversiones 

grandes y solamente y algunos compañeros concejales 

aquí le manifestaron su preocupación, del por qué la 

suspensión de esos contratos, yo infiero, que la 

suspensión de estos contratos, es por un principio de 

anualidad presupuestal, si?, se inició una hora y lo 

que pudo observar dentro del informe, se inician unas 

obras a partir del mes de junio del año pasado, el 

2019, y no alcanza el tiempo para ejecución, Y estas 

obras ejecutarlas en seis meses, era casi imposible 

poderlas hacer, por lo tanto han quedado suspendidas 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 24 

de 65 

 

  
nuevamente para reactivarla, Me imagino que, en esta 

vigencia con los contratistas, pero el riesgo que se 

puede correr con estas suspensiones es el incremento en 

los precios de los materiales y en las posibles 

adicciones contractuales que puedan tener estos 

contratos a los cuales la invitó tener mucho cuidado, 

para que esto no se vea evidenciado en sobrecostos, 

mire doctora, como decía aquí el compañero Carlos 

Barajas, hay un tema normativo de un fallo de la corte, 

donde habla de una inversión a los acueductos 

veredales, estamos viendo que la inversión O 

manifestación del anterior Alcalde que no se podía 

hacer una inversión porque no había el dinero, Y ahí si 

difiero, con mi compañero de bancada, El concejal 

Oviedo, el sentir que; se hizo mucho con poco dinero, 

No es cierto concejal, fueron 189.000 millones de 

inversión en infraestructura en el 2019, que son 300 

mil millones de libre inversión, de los cuales gastamos 

casi 190.000 millones, solo en la secretaría de 

infraestructura, lo que pasa es que tenemos que hacer 

una redistribución de ese dinero y lo digo en el 

sentido de obras como, el parque recrear el Kennedy, 

una inversión de 7.000 millones, desconozco todo el 

proyecto pero es una inversión grande, quisiera, Pues, 

que se le presentará al concejo de la ciudad Cuáles son 

las mega obras o los grandes proyectos que se hicieron 

para Bucaramanga, para poder edificar, cuál valió la 

pena la inversión? cuál de estas obras valieron la pena 

para invertir? y cuáles no, por ejemplo, el tema de 

infraestructura ciclorutas 13.786 millones de pesos, a 

esto sumémosle Parque Los Caminantes, 5.800 millones de 

pesos, estamos en una cifra redonda de 19.000 millones 

de pesos que se invirtieron a dos obras, que podríamos 

preguntarle los bumangueses, eran estrictamente 

necesarias para la ciudad? hay que buscar mecanismos de 

movilidad Bucaramanga hasta embotellada, doctora, y la 

secretaría de infraestructura es la que tiene esa mayor 

responsabilidad, de mirar cómo des embotellamos a la 

ciudad, con grandes obras de infraestructura y no es 

que estamos incentivando de que todos los bumangueses 

vayan a tener un vehículo y para todos pueda haber una 

vía para llegar a sus destinos, a sus casas, no, yo sé 

que, es necesario una ciclo-infraestructura, pero bien 

planeada, bien diseñada, respetando los sentidos 

viales, que no sucedan los casos que fueron 

denunciados, Y de forma de debate en la anterior 

administración por unas vías cómo pasó en Plaza Mayor, 

como pasa en la carrera 21, y quisiera pedirle la 

autorización al presidente, que me deje proyectar una 

imagen de una foto del día de ayer, carrera 21, todas 
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la ciclo-infraestructura que ya tiene un avance del 

37%, está siendo utilizada como parqueaderos, porque no 

se le está haciendo un control debido a esta inversión 

de 13.700 billones de pesos, no se concertó con los 

empresarios, no se concertó con los comerciantes, no se 

hizo un plan, un plan de cultura para que los 

bumangueses empiecen a utilizar ese mecanismo, no se 

organizó la infraestructura en su sentido Vial, si la 

carrera 35 es sentido norte-sur la infraestructura 

debía ir en ese sentido, no doble carril y por qué no 

llevarla a la 36 que sí es sur-norte, para no limitar 

que las vías de Bucaramanga queden a un solo carril, y 

ante cualquier situación de accidente de vehículos, que 

colapsada esta vía, Me parece que hace falta un 

rediseño y aplaudo el pronunciamiento del alcalde Juan 

Carlos en el sentido de que observa la viabilidad de 

poder hacer un rediseño de la ciclo-infraestructura de 

Bucaramanga, que no estamos en contra de ella, lo que 

queremos es una ciclo-infraestructura que responda a 

los intereses de los bumangueses, que no embotelle más 

las vías de Bucaramanga que tanto problema tienen de 

movilidad. 

Mire doctora, en la siembra, en otro tema, en la 

siembra del Prado japonés, existiera una serie 

denuncias, a través, de los medios de comunicación y a 

través de los debates que se hicieron, Quisiera saber; 

¿cuál es? o cuál fue el fin del mismo? y cómo fue esa 

garantía que dio el contratista, que puso este Prado Y 

que pronto tiempo, Pues, tú importante los diferentes 

parques de Bucaramanga. En el parque de Los Caminantes, 

ahí sí déjeme también diferir, de mi compañero de 

bancada, en el sentido de que, si el agua es la vida, 

todo lo que es nuestra vegetación, todo lo que es los 

cerros Orientales, es nuestro pulmón, es la vida que 

tenemos ahí, y es nuestro aire, nuestro tesoro, 

invertir en temas de, o intervenir de parte del ser 

humano, está visto a nivel mundial, cuando el ser 

humano interviene en cerros orientales, es nefasto para 

el mismo y tenemos un pulmón y ese es el pulmón de 

Bucaramanga yo no comparto un proceso, no comparto, una 

intervención de los cerros orientales, sé que es un 

proyecto que ya vienen ejecución y que tendrá que darse 

el debate técnico, con altura en este escenario la 

democracia, pero me parece que cuando intervienen las 

manos de los seres humanos, en los cerros orientales, 

es nefasto para los pulmones de Bucaramanga, así como 

el agua es la vida, el cerro, los cerros orientales, 

también. 

La vigilancia de las invasiones, Pues, están las 

entidades correspondientes para que hagan el cuidado y 
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están las autoridades para hacerlo, para que estos no 

sean invadidos, pero intervenir De cualquier manera sea 

con concreto, sea con cualquier elemento, me parece que 

es algo que va en contravía del medio ambiente. 

En el tema de, hay una institución que es La 

Inmaculada, donde se le hizo una inversión grande y es 

aplaudible esa inversión, Porque es una un escenario 

educativo que necesitaba la comunidad, pero hace falta 

muy poco y los estudiantes que estaban inscritos allí 

doctora, no han podido Ingresar a clases por un tema de 

procedimiento normativo con la empresa de 

alcantarillado, donde no han podido tener esa esa 

pronta solución, y la invitación es que miremos Cómo se 

organizan esfuerzos para que esto de avanzar y los 

estudiantes del barrio la inmaculada puedan disfrutar 

de este escenario tan importante que se construyó. 

Respecto al urbanismo táctico doctora, es inconcebible 

que técnicamente vayamos a colocar en una bocacalle, 

que usted sabe que no se pueden colocar ningún 

obstáculo contundente como la calle 56, 2 minutos más y 

terminó presidente, calle 56, carrera 27 bocacalle 

donde cualquier motociclista, que exista una mancha de 

aceite, que exista tierra en La Curva, puede perder el 

equilibrio e ir y estrellarse contra estos materiales 

contundentes, o estos materos que colocamos en plena 

bocacalle, a 15 metros de una bocacalle no puede 

existir ningún, y puede haber una responsabilidad del 

Estado frente a una posible accidente de tránsito, lo 

mismo en el parque, en el parque los niños colocamos en 

plena curva unos materos que si nosotros vimos en el 

ejercicio y yo creo que el 90% de los concejales lo 

hicieron, cuando visitamos los diferentes hogares, 

cuando visitamos los ciudadanos, y uno les hablaba de 

ese urbanismo táctico, créame que hay una percepción de 

que no es técnicamente viable dejarlos en estos sitios, 

a cuadra Play se le intervino dos veces, haciendo una 

intervención de este urbanismo táctico que no está 

sirviendo para nada, que lo único que ha afectado De 

pronto es movilidad, que ha afectado el comercio del 

sector y lo que hay que hacer es una intervención 

verdadera para que este sitio, sea un sitio seguro. 

Necesitamos obras de infraestructura doctora, como el 

intercambiador de la carrera 15 con calle 56, Ahí vamos 

a desembotellar la mitad del tráfico que viene del sur 

al norte de la ciudad, eso es una buena obra que está 

llamada a que, en estos cuatro años, Ojalá, sea 

incluida dentro del plan de desarrollo. 

Y Obras como también el intercambiador de la carrera 15 

con la novena, hicimos un viaducto de la novena de una 

envergadura que no debemos sentir orgullosos los 

https://www.google.com/maps/search/calle+56+2?entry=gmail&source=g
https://www.google.com/maps/search/56+carrera+27?entry=gmail&source=g
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bumangueses, porque es; el puente atirantado, uno los 

puentes atirantados más grandes de Suramérica, pero nos 

faltó este intercambiador que lo que uno lo que hace es 

congestionar toda la carrera novena, si uno va, a esta 

hora sale de acá para poder pasar hacia la ciudadela 

Real de Minas, casi son 40 a 45 minutos para poder 

hacer este trayecto, entonces, ahí tenemos que pensar 

también obra importante y sobre todo si en este plan de 

desarrollo van a existir las infraestructuras 

necesitamos que las mismas no sean con tanto concretos 

doctora, teníamos unas vías importantes en Bucaramanga, 

como la carrera 21 y a las cuales le metimos unas obras 

de cemento, un concreto para hacer unas ciclo-

infraestructura, cuando pudimos haber instalado unos 

conos, dónde le podía preservar la vida los actores 

viales, pero también, no ocupar tanto espacio de estas 

vías en Bucaramanga, entonces, la invitación para usted 

y para todo su equipo de trabajo, Es que, sigamos 

construyendo una ciudad que infraestructura es la que 

nos va apalancar una ciudad moderna, una ciudad bella, 

una Bucaramanga con una reactivación económica, porque 

usted sabe doctora, que cuando se hace una obra de 

infraestructura, se mueven 122 líneas de la economía, y 

eso está claro, la economía fluye y necesitamos activar 

la economía de Bucaramanga para que exista más trabajo, 

más empleo, más situaciones de oportunidad para los 

bumangueses, Muchas gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: A usted concejal, tiene la palabra la 

concejal Silvia. 

 

INTERVENCIÓN H.C. SILVIA MORENO: Muchas gracias señor 

presidente, a mis compañeros muy buenas tardes y la 

gente de la barra que nos acompaña hoy, muy buenas 

tardes. 

Doctora Fanny, muy buenas tardes y de antemano, gracias 

por el informe, infraestructura es el que evidencia el 

avance de la ciudad, me uno al sentir de mis 

compañeros, los que ya tuvieron la oportunidad de 

hablar, con respecto a la suspensión de los contratos, 

para no ser tan repetitiva, a mi si me gustaría, nos 

compartieran las actas del interventor cuando se 

suspenden los contratos, por qué los suspenden, por qué 

quedan a media marcha, esto como para elucidar un poco, 

la situación del porque se adjudica el contrato y con 

el 70 o el 80%, el contrato queda suspendido. 

Estuve revisando el informe, y en el informe se 

establecen los contratos de instalación de luminarias 

de alumbrado público, se adjudicó el contrato, pero no 

se pudo realizar por falta de interventoría, Entonces, 
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ese porque, cuál fue la gestión que hizo 

infraestructura para el tema de la adjudicación y Por 

ende la interventoría el contrato. 

También me llama la atención, el tema de; que muchas 

veces la obra queda pendiente o suspendida porque el 

contratista no presenta los certificados, también, que 

gestión hace infraestructura con respecto a ese 

contratista, por qué el deja, porque deja también, ¿el 

contrato a media marcha? y de hecho pues anexar el acta 

del contrato si es posible por parte del interventor 

para poder llenarse de mayor información. 

Básicamente esas son mis preguntas con respecto al 

informe, al igual que mi compañero Cristian, me uno con 

el tema de los cerros orientales, pues, Consideró que 

Bucaramanga a talado demasiados árboles que pueden ser 

iconos de la ciudad, y en su reemplazo no se ha 

plantado uno que tenga el mismo valor de los árboles 

que ya fueron talados, entonces, hacerle como, también, 

el seguimiento al tema de la intervención en los cerros 

orientales, Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Tiene, entonces, la palabra el concejal 

Leonardo Mancilla. 

 

INTERVENCIÓN H.C. LEONARDO MANCILLA: Buenas tardes 

compañeros, asistentes, vecinos, Policía Nacional, 

doctora Fanny, un gusto volverla A ver. 

Doctora, yo entiendo todo el tema de presupuestos, a 

veces uno trabaja con las uñas, Pero sí me gustaría, 

sobre todo, lo que voy a hablar es de recomendaciones 

por algunas deudas que tenemos con Bucaramanga para 

este nuevo cuatrienio y que por favor que incluido en 

el plan de desarrollo y ya miraremos Cómo se traen esos 

recursos para poderlos ejecutar.  

En el cuatrienio anterior se hicieron muchas 

adecuaciones, y muchos parques, y a escenarios 

deportivos se le hicieron adecuaciones y esos de 

aplaudir, pero a mí me inquieta, es que no tenemos 

baños públicos, en los escenarios deportivos, que días 

que, cuando estuvo la directora del INDERBU, lo 

manifesté, también, en los parques de Bucaramanga, y es 

urgente porque hoy tenemos, pongamos un parque de los 

niños que no donde, incluso algunos, alguna población 

migrante, sus necesidades las hacen detrás de los 

árboles y es necesario hacer estos baños públicos sobre 

todo donde hay concentraciones, llámese cuando hay 

partidos, yo que días colocaba, también, el ejemplo del 

barrio Los Canelos, y del barrio Girardot, que son unos 

espacios donde se reúnen a jugar microfútbol, ahí esos 

esos barrios, son es urgente hacer esos baños y en los 
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parques donde más se concentran las personas, doctora, 

en Bucaramanga hay más, Se presume que hay más de 

30.000 personas con alguna discapacidad, y a mí, sí me 

preocupa que la gran mayoría de puentes, hoy no tengan 

un acceso para estas personas, si miramos Los puentes 

de la ciudad, todos son con escaleras, muy pocos tienen 

rampas, y no solamente para la población con 

discapacidad, también, para las personas, mujeres que 

llevan sus niños en los coches, y se arriesgan a cruzar 

por la carretera y hemos tenido ya accidentes con 

muertes, entonces, sí me gustaría que en este plan de 

desarrollo a los puentes actuales se les haga unas 

rampas, para que primero las personas con discapacidad, 

y segundo las personas que necesiten, a veces, 

transportar cualquier cosa lo hagan por medio de ellas. 

Hay unos barrios iconos de la ciudad, como Chorreras de 

Don Juan, Alfonso López, que hoy no tienen salón 

comunal, un barrio como Chorreras de Don Juan, que 

tiene más de 100 años y no tiene salón comunal, doctora 

Fanny, ahí hay un espacio, porque el área metropolitana 

cuando, en su primer proyecto iba a ser el carreteable 

por la 45, por la parte de atrás de la 45, esa debe ser 

la calle 46, 47, compró muchos predios, y hoy son un 

foco de insectos, de vectores y que podríamos 

utilizarlos, porque ya está ese espacio, en el caso de 

chorreras de Don Juan, para hacerles el salón comunal, 

es un barrio que lo necesita, la comunidad no tiene 

donde reunirse para poder hacer sus reuniones, igual el 

barrio Alfonso López, un barrio icono de la ciudad que 

no tiene salón comunal, y el espacio también lo hay,   

hay unos espacios del municipio, ahí al lado de 

talleres, que podemos utilizarlo, hay barrios que no lo 

tienen y los espacios están, el barrio los canelos del 

cual soy yo, tenemos un espacio doctora que no 

solamente sería un salón comunal para el barrio, sino 

para el sector, ahí convergen casi ocho barrios de la 

comuna 8, y hay un parque en el cual hay un espacio en 

el cual podríamos hacer ese salón comunal y no sería 

solamente para un barrio, sino para un sector, yo 

agradezco que eso también quede en el plan de 

desarrollo. 

Y otra cosa que me preocupa doctora, en Bucaramanga en 

el área metropolitana, los motociclistas no tienen un 

lugar donde, pueden hacer sus competencias y hay veces 

se cogen espacios públicos como ya empezó o había en el 

puente de la novena, o la vía Girón-Floridablanca que 

han habido tantas fatalidades, sé que en el norte de la 

ciudad tenemos espacio y me gustaría, que pudiésemos 

hacer este espacio para ellos, para que los muchachos 

que les gusta este deporte de las motos, ahora qué hay 
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tantos clubes de moteros, tengan ese espacio y puedan 

ir allá y no sé, a competir, a practicar, este deporte 

de velocidad, y no estén dando guerra y por las calles 

de Bucaramanga. 

Y por último a mí sí me gustaría saber, en la pista que 

se hizo de bicicross, ¿eso se dio en comodato? Al 

INDERBU, ¿o el INDERBU es el que la está manejando? 

porque lo que me ha dicho la comunidad, es que a los 

niños que van a practicar allá, les están cobrando, por 

mantenimiento, entonces, dice uno, oiga, pero, si esto 

es del municipio, ¿será que le dieron comodato y lo 

están cobrando? o será que abandonamos ese espacio y no 

lo están, y terceros lo están utilizando hoy para 

beneficios personales. 

Le agradezco mucho doctor, que Dios la bendiga, que le 

dé sabiduría para seguir llevando su cartera, Muchas 

gracias, muchas gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra el concejal Antonio 

Sanabria y seguidamente el concejal Danovis. 

 

INTERVENCIÓN H.C. ANTONIO SANABRIA: Gracias presidente, 

un saludo especial para todos mis compañeros, para la 

doctora Fanny Arias, Gracias por atender esta visita, 

gracias por su informe, lo hemos revisado atentamente, 

y yo podría decir que este informe que usted nos 

entrega tiene un antes y un después, como quiera que 

usted inició en el 2016 con el gobierno de los 

ciudadanos del ingeniero Rodolfo este gran reto por 

administrar nuestra ciudad. 

 

Hablando de las mega obras sociales que se hicieron en 

el gobierno del ingeniero Rodolfo, fueron mega obras 

sociales enfocadas a los estratos más vulnerables, más 

pobres, mire que importante, en la gestión del 

ingeniero Rodolfo haberle quitado tantísimos recursos a 

la corrupción e invertirlos en todo el equipamiento 

comunal, sobre sale por sobre todo, en la comuna 1 y en 

la comuna 2, pero también se hace presencia en las 17 

comunas, usted recibió un inventario de equipamiento 

comunal en abandono desolación y ruina, escenarios 

deportivos, salones comunales, centros de salud en 

total abandono, y es, en la administración del 

ingeniero Rodolfo, se logran entregar Casi más de 502 

obras en todos los barrios de la ciudad, recomendarle 

ingeniera Fanny, qué el barrio Diamante 2 no tiene 

salón comunal, llevan más de 55 años pagando impuesto 

Predial tienen el lote, por favor, para que tome atenta 

nota, Igualmente en el barrio Comuneros, me dice el 

presidente de la junta acción comunal, que existen unas 
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casas de propiedad del municipio sobre la carrera 17 

con calle sexta, el miércoles de esta semana me 

hicieron una invitación al Barrio Comuneros, ahí sobre 

la cancha cristo rey, y me tocó, nos tocó reunirnos ahí 

en el andén, más o menos 80 ciudadanos ahí sentados en 

sillas rimax, porque no tiene ellos donde atender todas 

las necesidades que tienen en esta comunidad. 

Una pregunta que hacia el compañero Cristian Reyes, que 

en el gobierno del Ingeniero Rodolfo no se hicieron 

mega obras. Las mega obras quedaron contratadas en el 

gobierno del doctor Luis Francisco Bohórquez, el 

intercambiador de la quebrada seca con 15, el 

intercambiador de Neomundo, que lo dejaron abandonado, 

sacaron los créditos y esta obra la misma terminar el 

gobierno de los ciudadanos, hasta hace muy poco se 

entregó el Parque del Mesón de los búcaros y quisiera, 

doctora Fanny, que usted le respondiera, Cuántos 

recursos se invirtieron de los impuestos de los 

ciudadanos pagados en el 2016, 2017, ¿18 y 19? 

Igualmente quiero que le diga al compañero, concejal 

Cristian Reyes, ¿Cuántos impuestos se invirtieron para 

hacer las nivelaciones del Tercer carril, yendo y 

viniendo? Recordemos, Porque todos pasamos por ahí, ese 

quedó unos columpios, es más, la observación que hacía 

usted, concejal Barajas, creo que esa obra no se ha 

recibido ingeniera, creo que esa obra no sea de 

recibido, y salieron recursos importantes del gobierno 

de los ciudadanos, de los impuestos que pagaron, para 

hacer todas estas nivelaciones de sentido norte-sur y 

sur-Norte. 

Preguntarle ingeniera Fanny, El Avance de la Mega obra 

que se está haciendo en el parque de la flora? que se 

va a llamar Luis Enrique Figueroa, tiene un avance del 

52%, quisiera saber, para cuando vamos a recibir esta 

importante obra que necesitan los bumangueses como 

escenario deportivo? y una petición muy sentida que hay 

de los ciudadanos en todos los barrios, Qué posibilidad 

hay que se construyan baños públicos? los baños 

públicos hacen mucha falta en los parques de 

Bucaramanga, porque ahí se configura un problema de 

salud pública, sabemos que los parques fueron 

arreglados, pero de verdad lo están cogiendo como 

letrinas, los malos olores, los venezolanos, los mismos 

bumangueses que no ayudan a cuidar los parques, qué 

importante que se pudiera implementar en los parques de 

Bucaramanga estos baños públicos, agradecerle doctora 

Fanny, ah! que nos informe, Cuántos recursos, también, 

de los impuestos de los ciudadanos, se invirtieron para 

la terminación del teatro Santander? esta gran obra que 

se realizó en el parque Santander, en el parque 
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Centenario, agradecerle ingeniera Por la atención, 

Espero que haya tomado atenta nota de todas las 

inquietudes que le acabo de mencionar, Gracias 

presidente. 

 

INTERVENCIÓN H.C. CRISTIAN REYES: Presidente para un 

derecho a réplica. 

 

PRESIDENTE: Tiene el uso por derecho a réplica. 

 

INTERVENCIÓN H.C. CRISTIAN REYES: Concejal Antonio 

Sanabria, no dije que no se hubieran ejecutado obras, 

mega obras, dije que faltan hacer mega obras para 

Bucaramanga, en ese sentido, y si existe una inversión 

del municipio para nivelar las obras del tercer carril 

podríamos estar frente, creo que está errado en esa 

apreciación, porque podríamos estar frente a un daño 

fiscal, el que debe responder por esa nivelación es el 

contratista, porque para eso había una póliza de 

cumplimiento dentro del contrato, y no sé, si esta ya 

ejecutado y liquidado, pero si no había una entrega 

definitiva de esa misma, entonces había que poner en 

ejecución esas pólizas de cumplimiento, mas no, esos 

dineros tienen que ser pagados por el municipio, 

entonces, pues ahí si dejamos la pregunta a la doctora, 

y si mi preocupación en el sentido fue, de que 

Bucaramanga duro 3 años, sobretodo barrios como Campo 

Hermoso con una cantidad de huecos en la malla Vial, 

con falta de ese mantenimiento, afortunadamente en el 

último semestre del 2019 se hicieron Y eso lo valoro, y 

lo reconozco, pero fue en 3 años que no existió una 

intervención Y ahí sí me gustaría que la doctora 

tuviera una proyección, de tener un equipo donde exista 

un hueco en la ciudad, carrera 27, que tenga de manera 

inmediata la atención para que se ha tapado, alguien me 

dijo, de la parte técnica me dijo, Es que toca esperar 

a hacer la contratación, pero es que si yo contrato una 

bolsa donde yo no puedo prever donde se me abre un 

cráter de un momento a otro, en cualquier sitio de la 

ciudad, en esa bolsa que se puede hacer? que el 

contratista tenga la oportunidad de ir a tapar estos 

huecos y descontando de la bolsa dentro del contrato 

que tengan, para que Bucaramanga no tenga ese problema 

de malla Vial, que se abre un hueco y puede ocasionar 

un accidente y perder una vida y duramos un mes o dos 

meses o tres meses en poder ir a taparlo. 

 

INTERVENCIÓN H.C. ANTONIO SANABRIA: Derecho a réplica 

presidente. 
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PRESIDENTE: Si concejal Antonio Sanabria. 

 

INTERVENCIÓN H.C. ANTONIO SANABRIA: Bueno, si es cierta 

la apreciación,  quisiera que la doctora Fanny y nos 

hiciera claridad sobre la apreciación que yo hice, si 

estoy equivocado, pues, es la persona más indicada para 

que nos de claridad al respecto, una apreciación que 

hizo el concejal Fabián, reconoce que las finanzas del 

Municipio del 2016, Se recibieron un déficit de 

tesorería de 237.000 millones de pesos, una cifra nunca 

jamás vista en alguna administración y el ingeniero 

Rodolfo y el gobierno de los ciudadanos, Pues, 

paralelamente a sanear las finanzas del municipio 

porque entregó el déficit A 31 de diciembre del 2019 en 

0, cero cuentas por pagar, todas las obras que se 

hicieron, gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Continua el uso de la palabra concejal 

Wilson Danovis. 

 

INTERVENCIÓN H.C. WILSON DANOVIS LOZANO: Compañeros, 

compañeras, construcciones verdes, Yo creo que 

Bucaramanga tiene que entrar en la tónica de las 

construcciones amigables con el planeta, los objetivos 

de desarrollo sostenible, son claros, todo el eje 

ambiental va a ser el eje fundamental, a partir de 

ahora y de resto que nos queda como humanidad, 

entonces, secretaria creo que Bucaramanga debe empezar, 

y Buscar ejemplo de construcciones verdes a nivel 

mundial, tenemos que entrar en este sistema de 

construcciones verdes, el contrato 306, secretaria, que 

habla sobre tala de árboles, y manejo integral del 

espacio arbóreo es muy importante, la Organización 

Mundial de la Salud dice que debemos tener mínimo, un 

árbol por cada tres habitantes en una ciudad como 

Bucaramanga, o sea, Bucaramanga debería tener 

aproximadamente 191.000 árboles, pero sólo existen 

60.000, que quiere decir eso? que tenemos un déficit 

del más del 31%, eso quiere decir que nos faltan 

130.000 árboles, que estamos haciendo como bumangueses 

para pagar esa deuda ambiental que tenemos y sigue 

creciendo, Y porque sigue creciendo? mire entre 2012 y 

2016 se talaron en Bucaramanga más de 1.600 árboles, 

para abrir pasó amiga obras como la hemos visto, pero 

sólo se ha cumplido el 40% de la reforestación de esos 

árboles, hay un grave problema y la deuda sigue 

creciendo cada día más, tenemos que empezar a ser 

ejemplo de Ciudad, y Bucaramanga tiene ese gran reto 

ambiental. 
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El tema del proyecto 303, Qué es el de la construcción 

del sendero de Los Caminantes, mis queridos concejales, 

es un problema para mí menor, es un sendero, el 

problema mayor que se está presentando los cerros 

orientales, mis queridos amigos, es las invasiones que 

están ocurriendo en los cerros, ahí está el verdadero 

problema, hablábamos con un líder de acción comunal de 

la comuna 14 y eso era lo que nos decía él, el líder no 

decía, ustedes se están centrando en un sendero, cuando 

aquí arriba están deforestando, están llegando 

invasiones, el verdadero problema está ahí, y no en un 

sendero, Entonces, tenemos que abrir la mirada y 

concentrarnos en lo que está pasando en los cerros 

orientales, referente a las invasiones que se están 

llevando a cabo, me preocupa también el tema del 

alumbrado público en la ciudad, en mi sector, el sector 

universitario de la universidad, las luces fallan, y 

han fallado, y siguen fallando, se nos están 

presentando problemas de inseguridad en el sector, 

exactamente en el “romboi” del caballo de Bolívar, es 

un sector donde se han presentado muchos robos, muchos 

estudiantes, pues, me dicen a diario, Danovis están 

robando, falta alumbrado público en ese sector, que me 

parece un sector muy importante de la ciudad. 

También como hablaban más de uno de mis compañeros, 

Quisiera saber, Pues, ¿por qué están suspendidos tantos 

contratos? Pues, para decir una lista 216, 267, Bueno, 

un montón. 

Listo, Eso era lo que quería puedes acotar, Muchísimas 

gracias doctora, y nada tenemos que pensar mis queridos 

ciudadanos, en primero el planeta. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal tiene el 

uso de la palabra el concejal Luis Ávila. 

 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS ÁVILA: Muy buenas tardes para 

todos, para la mesa directiva, para todos mis 

compañeros concejales, la fuerza pública y a todos los 

que se encuentran presentes en el día de hoy, doctora 

Fanny, ingeniera, este tema es bien complejo, Y usted 

está en una en una secretaría donde todos los 

ciudadanos estamos poniendo los ojos ahí, y hay unos 

que temas de verdad a uno, y como lo han dicho mis 

compañeros concejales, y a todo nos llama la atención, 

porque es el tema, de que, porque hay tantos contratos 

suspendidos y cómo lo decía uno de mis compañeros, que 

pues, tomo mi idea también y lo quiero apoyar, hacemos 

contratos para 6 meses donde sabemos que hay diferentes 

circunstancias, o diferentes problemáticas que se 

pueden presentar y no vamos a cumplir con los 
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contratos, entonces, automáticamente quedan 

suspendidos, Y eso es un caso como el que veo en el 

tema del alumbrado público, estuve analizando todo el 

informe en la parte del alumbrado público, y todos los, 

la gran mayoría de los contratos están suspendidos, y 

en uno de ellos está suspendido porque no está en la 

iluminaria, las bombillas, Entonces, ahí es donde me 

entra como a colación estamos haciendo los contratos 

bien con las personas capacitadas, idóneas, que nos 

puedan soportar estos, Estos tipos de contratos? o 

simplemente estamos como en una improvisación y démosle 

el contrato al que mejor oferte.  

 

Estamos viviendo un caos completo a nivel de salud, Yo 

vengo y trabajo en el sector de la salud, y resulta que 

tenemos que el 54% de las obras de los centros de salud 

están suspendidos, donde en estos momentos el sistema 

de salud acá en Bucaramanga es un caos completo, y 

desafortunadamente nosotros, y es bueno hacer 

remodelaciones y todo, pero desafortunadamente nosotros 

no hacemos las cosas de la mejor manera, porque 

nosotros vamos a decir que vamos a remodelar el centro 

de salud la libertad, vamos a remodelar el centro de 

salud Antonia Santos, que nunca se hizo después del 

Tercer carril, y vamos a remodelar que el centro de 

salud Kennedy, campo hermoso, y dónde, y qué pasa con 

estos pacientes? pues esos pacientes los tenemos que 

sacar de esa zona, de donde viven para que vayan al 

centro de salud mutis, donde allá, se vuelve un colapso 

completo, o Por ende, los enviamos al centro de salud 

el rosario, cuando ya realmente las estructuras y los 

servicios de salud, No dan Abastos, y por eso es que 

decimos, nosotros en estos, momentos que tenemos un 

sistema de salud totalmente colapsado, tenemos la 

problemática de los inmigrantes, y el hospital del 

Norte los está recibiendo, y recibe también los 

pacientes de las zonas aledañas a Bucaramanga, y 

encontramos ese caos completamente y resulta que la 

unidad materno infantil UIMIST, que debería estar 

cumpliendo esta función, también, tiene una obra que 

está en el 35%, está suspendida, tiene un presupuesto 

de 927.000 millones, y fue para hacerla en seis meses, 

y ahora tenemos que atender a los pacientes, en 

adultos, donde dice claramente su nombre es; unidad 

materno infantil Santa Teresita, niños y maternas, no 

más, no adultos, y estamos combinando nuestros adultos 

con nuestros niños, entonces, estamos creando es un 

caos de salud pública, porque estamos haciendo obras de 

remodelación, donde las dejamos suspendidas, y no 
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estamos direccionando realmente cómo vamos a hacer la 

atención a nuestros usuarios. 

 

El caso de los escenarios deportivos; yo me hago Llamar 

el del concejal del deporte, y resulta que tenemos una 

pista de BMX, que queda debajo del puente de la flora 

del viaducto, donde, ahorita hicieron una remodelación 

en la pista, la salida y ni siquiera la pueden utilizar 

porque quedó mal hecha, es totalmente irrisorio, de un 

desnivel donde los niños o las personas que practican 

este deporte van a caer y adicional cuando empieza la 

época de la lluvia la pista se inunda, Entonces, no 

tenemos un escenario adecuado en la pista de BMX, a 

nivel, para estos deportistas, que les gusta. 

El escenario de la pista de atletismo; allá al frente 

del cacique el parque de la flora, no tenemos más 

escenarios para los atletas, solamente esa era la pista 

atletismo, y resulta que está suspendida y se ha hecho 

una gran inversión de 7.000 millones con el 52%, y está 

suspendida, hasta cuándo vamos a esperar? y fue una 

obra que estaba presupuestada en 6 meses. 

Las ciclorutas; ya lo hablaba mis compañeros 13.000 

millones de pesos en el grupo 1, 28%, en el grupo 2, 

33%, suspendido hasta el 31 de, que estaba. Y donde 

vemos que, en las ciclorrutas, como le decían honorable 

concejal Carlos Barajas, y otros compañeros, vemos Que; 

en la carrera 21 y los invito que vayamos todos, a los 

que les gusta el deporte, y estar utilizando las 

ciclas, o las bicis o las patinetas, pasen por la 21, Y 

dígame Cuántas personas están movilizando es en cicla y 

cuántos carros encontramos parqueados, ahí en la parte 

del ciclo ruta, ¡bastantes! Y como decía al honorable 

Carlos Barajas, es un escenario para que los que tienen 

talleres puedan trabajar tranquilamente. 

 

El promedio de las obras, como ya lo decía, es de 6 

meses, es algo que realmente el hilo sobre todo para el 

honorable Fabián Oviedo Qué es arquitecto dígame usted 

colega compañero hacer una obra en 6 meses, tiene que 

ser alguien que de verdad tenga las cosas y todas las 

herramientas necesarias para poder cumplir, o que tenga 

toda la disposición, porque en seis meses es un 

proyecto muy corto para hacer unas obras, y dónde se 

invierte tanto dinero que es lo que más lo pone a 

pensar a uno, invertimos 5.000 millones para zonas 

verdes, sí, Bucaramanga es la ciudad bonita zonas 

verdes, para poner 7.000  gramas de metro cuadrado en 

pasto, en sitios como Brisas del mutis, Parque Los 

Almendros, Esperanza 2, Inmaculada fase 1, pero acá en 

el informe dice Inmaculada fase 1, también lo repite, 
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entonces, son 700 ahí, nos habla del Parque Bolívar 

1.200 metros cuadrados de Grama, es necesario invertir 

5.000 millones en grama? es algo que no, es irrisorio, 

donde Bucaramanga tiene un gran problema de movilidad y 

donde tenemos que darle prioridad a otras obras que 

pagar 5.000 millones en grama, creería yo que, ya 

podemos decir que, la parte de lo que es este este 

informe y todo doctora, y de realmente yo deseándole lo 

mejor porque sé que para este cuatrienio, usted tiene 

una gran responsabilidad, pero sí como le decía a mis 

compañeros, usted tiene una gran tarea y como le decía 

al honorable concejal Antonio, los impuestos y todo y 

todos los nosotros los bumangueses pagamos impuestos y 

queremos una mejor ciudad, y queremos una ciudad que 

tenga una infraestructura adecuada para que incluso las 

personas que, presidente un minuto, para esas personas 

que incluso, que tienen discapacidad tengan la puede 

movilizarse tranquilamente, lo decía el honorable 

concejal Leonardo, nuestros discapacitados a nivel de 

silla de ruedas y todo no pueden pasar unas vías, los 

que sufren de los, la diferente población invidente, 

nosotros creamos unos andenes que tienen los Las 

barritas que es para que ellos lleven con su bastón, 

pero eso no está toda la ciudad y desafortunadamente 

nuestra cultura todavía no está adecuada para que esta 

población tenga ese mejor uso, de nosotros de 

colaborarles, doctora yo le deseo a bueno, pido la foto 

por la cicloruta, Muchas gracias para todos ustedes, 

(ingeniero la foto o sistemas por favor, sistemas 

habíamos pedido proyectar una foto de lo que se sigue 

viendo, ambulancias y todo eso, ese sector al frente de 

la UIMIST, al frente, Ah bueno, Ahí está, les presento 

el nuevo parqueadero zona gratis bien bonito ciclo-

ruta) Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: a usted honorable concejal, tiene el uso de 

la palabra la honorable concejal Marina. 

 

INTERVENCIÓN H.C. MARINA ARÉVALO: Bueno buenas tardes a 

todos, público que nos visita, mis compañeros. 

Realmente creo que todo lo que se ha dicho hoy, 

ingeniera Fanny, es de trascendental importancia y me 

gusta mucho como mis compañeros, se han documentado 

para poder dar estás esta discusión, si se le puede 

llamar discusión. 

Yo quiero llamar la atención sobre los siguientes 

compañeros, porque desde luego Bucaramanga avanzó en 

los últimos cuatro años, pero tiene mucho por hacer y 

en ese mucho por hacer, he oído que vamos a hablar de 

traer recursos a nivel nacional para que podamos 
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registrar más mega obras en Bucaramanga y que esta 

ciudad como otras ciudades, que no quiero traer 

ejemplo, porque no es el tema, han crecido en mega 

obras dada la gestión pudiéramos decir de los 

parlamentarios e incluso de la Administración pública, 

de cada ciudad, en el tema de traer recursos, pero 

sucede que no se trata solamente de traer recursos y de 

planificar obras, Yo quiero llamar la atención porque 

el tema de la planificación de las obras debe respetar 

el plan vial trazado en nuestra región, y eso no es lo 

que está sucediendo, hoy el área metropolitana de 

Bucaramanga vive una situación que no se le ha dado la 

dimensión que tiene, con respecto del proyecto de la 

conectante C1-C2 que desafortunadamente por decisiones 

políticas, se le cambió el trazado, un trazado que no 

respeto el plan Vial regional, que no respeto el anillo 

Vial que ya estaba planificado para Santander, un 

trazado que, lo más grave Es que no revisó el tema de 

la movilidad, Bucaramanga tiene un porcentaje de 

población que trabaja en Bucaramanga, pero que se 

desplaza Piedecuesta y aquí concejal “chumi”, usted que 

conoce la realidad de Piedecuesta, no me va a dejar 

mentir, son motociclistas en la mayoría de los casos, 

son motociclistas que se desplazan desde Bucaramanga o 

desde el área metropolitana de Bucaramanga a 

Piedecuesta, que hoy de por sí, esa mal llamada 

autopista, porque eso no es autopista, es una vía 

rápida, Qué es diferente, está plenamente colapsada, 

con los mayores índices de accidentabilidad y vino una 

decisión Del ANLA y de la agencia Nacional de 

infraestructura, y nos impuso una vía, nos la impuso y 

se acabaron los cerros de la judía y los orientales 

para usted, concejal Cristian, que me uno a su a su 

posición firme sobre defender los cerros orientales. 

Les comento que estamos viviendo desde diciembre 

pasado, una mortandad de casi 20.000 árboles, en el 

área metropolitana de Bucaramanga y yo quiero llamar la 

atención al área metropolitana y al concejal que éste 

recinto elija para que nos represente allá, una 

recomendación especial, porque nosotros tenemos que ser 

responsables con el futuro y no lo estamos siendo, la 

imposición de esa vía, no tuvo en cuenta la necesidad 

de los cultivadores de mora, no tuvo en cuenta los 

problemas de movilidad, dos motociclistas en promedio 

diario, mueren en el área metropolitana, hoy a esa mal 

llamada autopista le van a ingresar, una vez hecha la 

obra si es que se termina de hacer, le van a ingresar 

entre 500 y 700 tractomulas, esto es un problema de 

salud pública y nosotros estamos tranquilos, como si no 

pasara nada, sabiendo que el desplazamiento de nuestros 
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ciudadanos se va ver grandemente afectado con el 

ingreso de toda esa cantidad de vehículos pesados, que 

violó totalmente la definición de lo que significa un 

anillo Vial y usted lo sabe, arquitecto Fabián Oviedo, 

que un anillo Vial es un anillo que debe circular por 

el perímetro urbano no por el urbanismo de la ciudad, 

esa conectante rompe el urbanismo de la ciudad, se mete 

atrevidamente sobre el desplazamiento de la población 

trabajadora del área metropolitana, que hizo la cámara 

de comercio? que hizo la corporación de defensa de la 

meseta? que hicieron las alcaldías, a través, de sus 

secretarías de infraestructura? creemos que estuvieron 

ausentes a una decisión que fue impuesta por el 

gobierno nacional, Sí muy bien a los recursos pero los 

recursos deben respetar la planificación regional, 

porque es nuestra propia necesidad, aparte de eso 

doctora yo tengo, y voy a tratar uso del tiempo. Unas 

preguntas en relación a; tenemos nosotros algún sistema 

de información geográfica, de la ciudad, que nos pueda 

referenciar los sitios o los lugares donde hay 

necesidades muy graves, yo no quiero hablar de lo de lo 

Macro que han hablado a mis compañeros, pero quiero 

hablar, de todavía, a pesar de la inversión que se hizo 

en la malla Vial, todavía tenemos sectores con unas 

condiciones graves, unas condiciones de amenaza, de 

accidentabilidad de todo orden, entonces, Quisiera 

saber si la secretaría de infraestructura cuenta con un 

sistema de información geográfica que le reporte, 

porque a veces uno siente que hay lugares que están 

plenamente en el olvido, en algo tan elemental como 

saber cómo están, o como es el estado de nuestras vías. 

La segunda pregunta tiene que ver con el seguimiento a 

las obras, si nosotros tenemos acciones contundentes de 

seguimiento en el control y mantenimiento de toda la 

inversión importante que se hace en obras, y hay un 

punto de vista, pues, que no lo hemos tocado que pero 

Consideró que es muy importante que es el tema del 

ornato de la ciudad, nuestra ciudad debe avanzar, en 

mostrar una ciudad bonita, y realmente, a pesar de las 

grandes obras que se hicieron, con lo cual me disculpa 

no la felicité y lo debo hacer ahora ingeniera, se 

avanzó, pero era tanto el atraso como lo dijo el 

concejal Cristian, que pues, el avance se quedó corto 

frente a todo lo que tenemos que hacer y uno de esos 

aspectos en el que yo quiero llamar la atención es el 

en la presentación de la ciudad, en el ornato son cosas 

que son sencillas, que de golpe son de inversión 

pequeña, pero valdría la pena que hagamos una inversión 

incluso de común acuerdo, apoyándonos en los barrios, 

en la acción comunal de cada Barrio, porque es que, la 
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cifra que nos daba el concejal Danovis, es una cifra 

que da miedo de verdad, da miedo que el mundo avance 

hacia el cuidado y la responsabilidad con el medio 

ambiente y nosotros por el contrario, en un déficit 

como el que tenemos de arborización Y todavía matando 

los árboles que tenemos, Entonces, mi pregunta o mi 

llamado es a que no todo es que, porque no tenemos, no 

todo requiere que si no tenemos los recursos, no lo 

podemos hacer, yo creo que a este Concejo le 

corresponde y Yo invito a mi compañero Danovis, a que 

hagamos una propuesta en el tema de siembra de árboles, 

y en el tema del ornato de la ciudad. 

Hay cosas que son sencillas pero que están en completo 

abandono, y finalmente lo que quiero, también, 

preguntar es: De qué manera se interactúa con las 

obras, o con el mantenimiento de obras que son de orden 

nacional, porque hago la pregunta, porque uno ve por 

ejemplo, en la vía de la autopista que los jardines 

están abandonados, hay zonas enmontadas, Yo entiendo 

que eso no le corresponde del orden nacional, pero de 

qué manera se municipio puede presionar? porque por 

evitar accidentes, por qué nuestra ciudad de verse 

bonita, Porque hay presupuesto, porque como lo 

ejecutamos, esa es finalmente, y bueno nuevamente 

recomendarle estas inquietudes que tenemos ingeniera 

Fanny y felicitarla por la actividad que usted lideró, 

muchas gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el honorable 

concejal Jaime Andrés Beltrán. 

 

INTERVENCIÓN H.C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN: Gracias 

presidente, un saludo especial para usted, para todo el 

equipo de trabajo, todas las personas que nos 

acompañan, pero en especial para la secretaria que ha 

venido haciendo una labor conjunta en torno a lo que 

representa Bucaramanga. 

Yo intentaré de ser preciso, porque mis compañeros ya 

han hablado de todos los temas y creo que no es 

necesario repetir lo que ya han venido planteando, pero 

la cartera o la responsabilidad que usted tiene, 

doctora, es tan importante en el desarrollo producción 

de la ciudad, que es ahí donde se establece la 

celeridad del crecimiento, o un crecimiento lento que 

impida realmente que los diferentes sectores puedan 

tener un avance consecutivo. Yo soy consciente que la 

ciudad no solamente cemento, pero es que su secretaría 

no solamente cemento, y ahí está el error de la gente, 

cuando se habla de la secretaría de infraestructura 

todos nos vamos a mirar Cuántas obras se han hecho y De 
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qué manera, pero cuando yo empiezo a mirar de manera 

clara lo que la secretaría infraestructura, es la 

responsable del desarrollo, del avance en los 

diferentes sectores, voy a mirar de manera amplia, 

Quién establece o garantiza la conectividad de la 

ciudad con el resto del país, es su secretaría, y en 

eso tenemos una deuda alta, porque hay proyectos del 

orden nacional que se quedaron estancados, para dar un 

ejemplo, la doble Calzada, el norte, La cemento, un 

proyecto que lleva más de 8 años estancado, y eso 

genera una conectividad. 

Cuando hablamos también de La Troncal norte-sur, que 

viene de la vía Cúcuta, cogen los intercambiadores, ya 

hecho el puente de la novena encontramos que solamente 

llegar a la novena ya es ya se acaba la conectividad, 

no es un puente que no tiene orejas, es un puente que 

no tiene retorno y ahí se acaba el flujo de la 

conectividad que queremos, entonces, hablar de la 

secretaría infraestructura es hablar del desarrollo y 

del avance, la visión de una ciudad que lo necesita, yo 

aplaudo las cosas buenas que han hecho, porque hay 

humanizado el cemento, se han preocupado por mejorar 

aulas de clases, se han preocupado por mejorar centro 

de salud, se han preocupado por mejorar los espacios 

para las poblaciones más vulnerables, he visitado 

muchos de esos escenarios y me gusta, porque yo siempre 

he usado una frase, “al cemento Hay que meterle 

sentimiento” y cuando tú le metes sentimiento al 

cemento logras humanizar el cemento, pero me preocupa 

es que no nos podemos quedar simplemente en las 

acciones de humanización del cemento, si no logramos 

una conectividad, porque estamos entrando un atraso en 

la competitividad de Bucaramanga, Bucaramanga se nos 

está quedando relegada, Y eso tiene un alto impacto en 

el comercio, acciones de índole ambiental que mis 

compañeros ya han sido muy precisos en explicarlas, y 

no se trata simplemente de competir entre menos cemento 

y más árboles, se trata es de cómo articulamos, para 

que el medio ambiente sea parte del diseño de una 

ciudad que lo necesita, el medio ambiente debe estar en 

conjunto en cada uno de los diseños que se establecen, 

y por eso el tema del medio ambiente no solamente 

refiere a los cerros orientales, a las quebradas, el 

oro y demás, refiere a una cantidad de componentes 

donde entre todo lo construyamos. 

El tema de movilidad, sé que le están haciendo apuestas 

profundas al tema de la cicloruta, a los andenes, el 

alcalde nos hablaba reiteradamente de una ciudad donde 

la gente pueda caminar, y es y es cierto, necesitamos 

ciclorutas, necesitamos andenes, pero no podemos 
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desbaratar la poca movilidad que hay en la ciudad, y yo 

sí hago un llamado importante al concejo de 

Bucaramanga, para que los proyectos que han venido 

quedándose en estancados a través del tiempo, que 

corresponde a financiar la mejoría y el rediseño de la 

malla vial de Bucaramanga, este Concejo lo apruebe, Por 

qué no sé doctora, llevan más de un año y medio 

esperando la aprobación de un proyecto para mejorar la 

malla Vial, ahora, si miramos el tema de movilidad, 

necesita una malla Vial buena, pero necesitamos obras 

de alto impacto que genera en una conectividad como lo 

dije al comienzo. Necesitamos obras ambientales que 

unan en el cemento con el medio ambiente, y unan en el 

comercio con el desarrollo de movilidad, necesitamos 

proyectos humanos en educación, en salud, en 

recreación, como los que ustedes han venido generando, 

pero necesitamos abarcar todas las comunas, Pero toda 

esta gran ciudad, Lamentablemente, necesita plata, y 

eso es lo que no hay, con el respeto de mis compañeros, 

pero si algo tenemos que cuestionar la administración 

anterior, Es que la mala relación con el gobierno 

nacional, no le permitió al gobierno municipal tener 

recursos para invertir en el desarrollo real de esa 

Bucaramanga de avance, y no quiero entrar en debate de, 

si era corrupto, no era corrupto, Quién era el que 

traía el recurso o no, lo que estoy hablando, es que, 

en este cuatrienio secretaria, no se pueden dar el lujo 

de hacer con 10 pesos 5 obras, cuando Bucaramanga 

necesita 20 pesos para hacer no solamente 5 obras, si 

no más de 100 obras, en sus manos está la 

responsabilidad del desarrollo real de Bucaramanga, del 

avance, del crecimiento, una ciudad que tenga 

conectividad, una ciudad que tenga movilidad, una 

ciudad que tenga transportes alternativos, una ciudad 

donde hayan rutas de la cultura, donde la gente pueda 

caminar, es una ciudad que avanza, que evoluciona, que 

crece, que se vende, que se muestra. Y esa ciudad 

necesita recursos, si ustedes no van a Bogotá, sino 

generan proyectos, sino se patinan, si no le exigimos 

al gobierno nacional que termine la doble Calzada del 

Norte, si no terminamos La Troncal norte-sur, si no 

generamos esos procesos donde nos acompañe el gobierno 

nacional con recursos, nos quedaremos con 5 parques, 2 

colegios, y 3 puestos de salud, que los aplaudo, Pero 

qué Bucaramanga necesita mucho más que esto, para que 

podamos tener realmente el desarrollo sostenible, que 

tanto pide la ciudad. 

Hay un reto importante y están sus manos, usted ya vio 

la disposición de un Concejo que está dispuesto 

acompañarla, en todos los proyectos que correspondan a 
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un desarrollo real por Bucaramanga, y si esa es su 

iniciativa, cuente que la bancada del partido Colombia 

Justa, apoyará siempre y cuando los recursos que se 

generen y los proyectos que se establezcan, determinen 

una evolución y una mejoría y un crecimiento para la 

ciudad que tanto lo necesita, Gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted honorable concejal 

tiene el uso de la palabra el concejal Tito. 

 

INTERVENCIÓN H.C. TITO ALBERTO RANGEL: Muchas gracias 

presidente, Buenas tardes a la ingeniera Fanny, 

bienvenida, agradecerle por su tiempo y felicitarla por 

nuevamente este tiempo de gestión. 

Veo una gestión que se realizó en el cuatrienio 

anterior, 189.000 millones ejecutados, con una serie de 

programas extraordinarios, felicitarla por ese avancé, 

los compañeros ya han hablado de que la ciudad ha 

anotado ya sentido ese avancé, sin embargo, encontré un 

programa que se llama “Diseño Urbano Inteligente Y 

Sustentable” que cuenta con un equipo que está dentro 

de la secretaría que es el encargado de realizar los 

proyectos básicos y ejecutarlos dentro la secretaría y 

me surgió una pregunta respecto al presupuesto de 

nómina y presupuesto que se invierte en estos equipos, 

por ejemplo, en especial este equipo me pareció muy 

interesante y quisiera hacerle dos preguntas: Número 

uno; en el informe no veo detallado la inversión de 

nómina y de los equipos con los que contamos en la 

secretaría, me gustaría saber qué equipos tenemos, 

Cuántas personas están allí, y en especial este equipo 

de diseño urbano inteligente y sustentable que me 

gustó. Quisiera saber qué tipo de profesionales hay ahí 

y cuál es su función o su labor y saber si dentro de 

sus 189.000 millones está, también, el tema de nómina. 

Felicitarla por todo el tema de los parques, lo dije 

anteriormente, Pero tengo una recomendación Con mucho 

respeto ingeniera, y es con respecto a los parques más 

viejitos; algunos ciudadanos me han transmitido aún por 

redes y en persona, la necesidad de que podamos darle 

mantenimiento, también, a los parques antiguos de la 

ciudad, así como se ve Aún, hasta inseguridad para 

ciudadanos, los parques nuevos que podamos retomar en 

este cuatrienio y ojalá en este año, la adecuación y el 

cuidado para estos parques antiguos y también Déjalos 

funcionalmente estables, en cuanto las 48 horas que 

están suspendidas, Quisiera saber; cuál es el proyecto 

con esas 48 obras para la vigencia de este 2020? cómo 

será el orden de priorizar la continuidad del trabajo? 

ya sabemos que están detenidas, deben haber algunas 
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razones técnicas, lógicas, pero quisiera saber es, cuál 

es la agenda que tenemos para darle continuidad a estos 

proyectos y para terminar ingeniera, hablarle a cerca 

del tema de los asentamientos humanos, aquellos 

sectores de la ciudad en los que estamos encontrando 

los nuevos barrios de Bucaramanga, en específico la 

comuna número 8, estoy haciendo un trabajo ahí y le 

quiero dar una recomendación con respecto al barrio 

Laureles, poder trabajar, ponerle un poco atención a la 

canalización de la quebrada Guacamayas, que esta 

comunidad está pidiendo a gritos entero, pero hay algo 

que quiero proponer, Y es que, en este proyecto de 

asentamientos humanos, no solamente, el asunto es Cómo 

detener? el crecimiento, la aparición de estos 

asentamientos, si no, Cómo desarrollar un programa de 

generación de suelo para vivienda de interés social?. 

Quiero dejarle Con mucho respeto esta propuesta, para 

que la podamos estudiar en este cuatrienio, hay 

ciudades en países de Latinoamérica que han avanzado en 

esta proyección, porque el tema asentamientos humanos 

es un es un asunto de problemática social, que parece 

ser indetenible, aún con la llegada de nuestros 

hermanos venezolanos, y muchas familias están 

encontrando en Bucaramanga una opción de vivienda, pero 

pudiéramos ser Pioneros ingeniera, en Colombia, generar 

un proyecto de generación de suelo para vivienda de 

interés social, priorizando dando en un buen manejo, 

priorizando a las familias que no cuentan con los 

recursos para una vivienda, haciendo un buen filtro, 

digamos, pero que podamos no sólo de tener, no sólo 

decirle a estas familias no se puede, una experiencia 

que tuve en uno de estos asentamientos, es que, sigue 

creciendo, entonces, la atención se ve limitada para 

ellos, porque como sigue negando familias, Pues cuando 

se avanzan servicios públicos, por ejemplo, se ayuda a 

unas casas con servicio público, cuando vuelve el 

trabajo ya hay 50,20,30, casas más, o sea,  cuando se 

va a detener este crecimiento de los asentamientos 

humanos?, pero más que detenerlos es proponer que 

Bucaramanga tenga un lugar y pienso que si no hay mucho 

terreno, pudiéramos hacerlo en Alianza con la unidad 

metropolitana, esto pudiera ser un gran proyecto de 

testimonio, de ejemplo nacional, Y por qué no? 

Continental, que Bucaramanga pudiera tener un gran 

proyecto, así que queremos estar atentos de esta 

propuesta, no sin antes decirle que estamos dispuestos 

a trabajar, apoyarla en su gestión en este cuatrienio, 

felicitarla y desear que Dios la bendiga y le dé mucha 

sabiduría en este nuevo tiempo, Muchas gracias 

secretaria, Gracias presidente, Dios los bendiga. 
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PRESIDENTE: A usted honorable concejal, Ahora tiene el 

uso de la palabra el concejal Carlos Parra. 

 

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS PARRA: Gracias presidente, 

Bueno yo confiado de que las discusiones que tenemos 

aquí se convierten en una visión política y en una 

forma de ejecutar, Pues aquí hemos escuchado varias 

peticiones y preocupaciones sobre, Por qué algunas vías 

que eran de dos carriles se redujeron a uno, y porque 

no se hacen más tercer carril, yo quiero que analicemos 

esto, desde una perspectiva, desde el paradigma que se 

está hablando, una es la visión de una ciudad para los 

carros, entorno a los carros, como es una ciudad 

entorno a los carros?, en la pirámide de movilidad, el 

carro está como el que manda, entonces, usted crea alta 

dispersión urbana, que es eso?, mandar a otra gente a 

otras partes de la ciudad, entonces usted se inventa 

cosas como Ruitoque, se inventa suburbios donde se sale 

la gente de la ciudad, porque el carro es el rey, y 

como es el rey no importa irse caminando a los 

distintos lugares, es una ciudad con alta 

contaminación, es una ciudad con altísima carga 

energética, y ese es un paradigma que tenemos que 

aceptarlo, es el paradigma reinante del siglo anterior, 

y es el paradigma que además favorece actores de la 

movilidad, como las empresas, dueñas de transportes, 

transportadores, pero la movilidad sostenible implica 

un cambio de paradigma, en donde el carro deja de ser 

el rey, y es el peatón el que empieza a estar en el 

centro de la discusión pública, En ese sentido, nuestra 

inversión pública, al ser un recurso limitado no 

debería estar concentrado en el tercer carril, si no, 

en los andenes, en la accesibilidad de los andenes, en 

mejorar, en peatonalizar, así suene muy raro, en 

peatonalizar, el centro de Bogotá hace peatonalizó, y 

hoy es un centro concurrido, vivo, donde pasaban cosas, 

por ejemplo, en donde en un lugar que era un centro de 

expendio de drogas por el paso constante de los 

peatones, se transformó. 

En segundo lugar; las bicicletas, y por qué? se 

preguntarán ustedes las bicicletas, porque en el mismo 

espacio de una bicicleta, en el mismo espacio un carro 

caben muchas bicicletas, Pero además, porque la carga 

energética de las bicicletas para una ciudad es mucho 

más inferior, pero en especial, porque le permite a las 

personas moverse sin hacer un daño al entorno, sin 

contaminar, y es cierto en Bucaramanga no tenemos la 

cantidad de ciclistas que quisiéramos tener, pero el 

asunto es que no nos podemos quedar viendo y esperando 
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a que los ciclistas aparezcan de la Nada, se necesita 

inversión Pública para incentivar el ciclismo, para 

incentivar el uso urbano de la bicicleta, no el 

ciclismo para subir al aeropuerto, el ciclismo para 

moverse dentro de la ciudad. 

En tercer lugar; el transporte público, ¿pero qué tipo 

de transporte público? vamos a privilegiar el 

transporte público de Lusitania, Cotrander y Unitransa, 

¿o el transporte público de Metrolínea? Por qué, porque 

en metrolínea tenemos una inversión pública que tenemos 

que cuidar, Entonces, si tenemos que pensar en carriles 

exclusivos para Metrolínea, les pongo el caso de la 33, 

en la 33 hay 42 rutas de buses, que se cambian entre 

sí, que un bus está haciendo zic-zac todo el tiempo, 

pues, piense usted como bici-usuario, como peatón 

utilizar la 33, la 33 para las personas que andan en 

carro particular es un caos, pero también, para que el 

que anda en cualquier otro medio de transporte, por 

qué?, porque se metieron 42 rutas de buses ahí y al 

mismo tiempo metrolínea y por eso la decisión que se 

toma acá de Quién representa el Concejo ante el área 

metropolitana es tan importante, porque es en el área 

metropolitana que se pueden cambiar las rutas de buses, 

por eso no es una decisión de medio pelo lo que se va a 

tomar en unos días acá, en el Concejo, entonces, Y en 

último lugar; el carro particular como el rey de la 

movilidad, Entonces, yo creo que ese paradigma lo ha 

interpretado bien la administración anterior y tiene 

que seguir en ese rumbo, sin embargo, el cambio es 

imparable, pero el cambio, entendemos, afecta algunos 

actores Y eso hay que entenderlo, es razonable que un 

comerciante que tiene su expectativa mercantil en torno 

a la carga y descarga de productos, se vea afectado por 

una cicloruta que pasa enfrente de su negocio, eso es 

razonable, entonces, hay que pensar en alternativas de 

compensación para esos actores, aquí pues, va mi 

segundo punto qué es; yo creo que la administración 

anterior entendió el diálogo social en materia de 

infraestructura, como una obligación de medios y no de 

resultados, es decir, se hicieron múltiples 

socializaciones, talleres, ejercicios, bien, pero el 

diálogo social no nos dio alta apropiación de las obras 

de infraestructura Y tenemos un conflicto social en 

torno a las ciclorutas, un conflicto social en torno al 

cerro de los caminantes, un conflicto social en torno a 

las canchas, es decir, no es sólo una obligación de 

medio de socializar, a partir, de talleres y una 

obligación de resultado de lograr la apropiación de los 

actores involucrados, Entonces, esto incluye, por 

ejemplo, medidas de compensación, les pongo un caso. En 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 47 

de 65 

 

  
Bucaramanga por muchos lugares en donde pasa la 

cicloruta, hay estacionamientos irregulares, eso es una 

realidad, pero esos estacionamientos si satisfacen la 

necesidad de un comerciante, Y eso lo tenemos que 

reconocer y aceptar, quien tiene un negocio y hay un 

estacionamiento regular enfrente de su negocio, Pues 

mal o bien, eso satisface la necesidad del negocio de 

tener un lugar donde Parquee la gente, tenemos que 

reconocer esa necesidad y la alcaldía de Bucaramanga 

tiene que suplir con alternativas ese censo de 

parqueaderos irregulares, alternativas que ahorita 

desarrollara mi compañera, como las zonas de 

estacionamiento regulado, o alternativas como 

parqueaderos públicos pagados por la alcaldía de 

Bucaramanga, como ya pasa en otras partes del país, 

manzanas que compra la alcaldía y la entrega a los 

comerciantes de un sector, Entonces, el diálogo social 

no solamente es talleres y escenarios de socialización, 

si no medidas efectivas que compensen la necesidad, hay 

un “papper” sobre ciclorutas que dice que el comercio 

aumenta en un 12%, siempre y cuando existan 

alternativas de parqueo, Y eso Pues, es lo que tenemos 

que garantizar en muchos escenarios. 

En tercer lugar; hablan sobre la gestión de recursos y 

Qué es muy importante gestionar recursos. 

Quiero contarles, Yo tuve la experiencia de vida de 

haber sido cuatro años asesor en el congreso y era 

asesor de una congresista de Bogotá, entonces, nadie 

sabía que yo era santandereano y estuve en muchos 

escenarios donde estaba nuestra bancada santandereana 

el anterior congreso, y quieren saber por qué no se 

gestionaban recursos para Santander? porque la clase 

politiquera de Santander, se dedicó a gestionar puestos 

para sus amigos y no a gestionar grandes inversiones, 

yo lo vi con mis propios ojos, donde doctor me puede 

ayudar con este puesto, doctor me puede ayudar con este 

puesto, yo lo vi en reuniones con el ministro del 

interior, Entonces, hasta que no tengamos una clase 

política decente, no vamos a que gestionar grandes 

presupuestos para Bucaramanga, porque se van a dedicar 

a gestionar la Chichigûa, el contratico, contráteme a 

mi amigo aquí, contráteme a mi amigo allá, entonces, 

ese es el Salto que tenemos que dar, a pensar en el 

interés general y no le interés particular de lograr 

poner asignaciones, cuotas o personajes en distintos 

lugares. 

 

En tercer lugar; me parece importante concentrarse en 

el mantenimiento de muchas obras, Carlos, El compañero 

concejal Carlos Barajas, señalaba la situación de los 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 48 

de 65 

 

  
parques, por ejemplo, el parque Cristo Rey, tiene una 

situación gravísima, En dónde tienen los tubos 

atravesados que si un niño se resbala por ahí podría 

implicar una responsabilidad civil extracontractual 

para la alcaldía Bucaramanga, eso es grave, entonces, 

los contratos de mantenimiento no son sólo para que se 

vea bonito, es una forma de prevenir daños jurídicos y 

financieros para la alcaldía de Bucaramanga, Y si bien 

la junta de acción comunal tienen encargado el 

mantenimiento, Pues también se necesita mantenimiento 

técnico y mucho más especializados que lo que puede 

hacer una junta de acción comunal. 

En materia de malla Vial; tenemos que tener claro que 

el Concejo anterior, negó muchas veces la capacidad 

financiera para el municipio, para poder gestionar la 

malla Vial, desde febrero del 2018 hasta marzo del 2019 

Y eso le generó un atraso a la ciudad, hay que decirlo 

tal cual, el Concejo anterior con argumentos políticos 

se le atravesó a una decisión técnica, Así es tal cual, 

desde un año gestionando el préstamo para la malla 

Vial, entonces, pues así es muy difícil que se pueda 

hacer digamos la gestión. 

En materia de; quisiera preguntarle cuál es la 

efectividad demostrada de los ejercicios de 

infraestructura, de donde se redujeron carriles a uno 

solo, de urbanismo táctico, Cuál es la efectividad 

demostrada de todos los ejercicios de urbanismo 

táctico, Porque la única manera de defenderlo es con 

datos, Cómo se mejoró la accesibilidad, Cómo se mejoró 

el uso del espacio público, entonces, esos datos los 

necesitamos acá, Para poder ejercer esa defensa. 

Y pues en último lugar; Quisiera dejar, como mi 

compañera Marina, el cuestionamiento sobre la 

infraestructura vial de acceso a Bucaramanga, cómo se 

está construyendo esa infraestructura? y además, Con 

qué responsabilidad ambiental? porque estamos hablando 

de 15.000 árboles que tumban en la conectante C1-C2, 

15.000 árboles para que imaginemos la proporción, 

15.000 árboles versus 2 árboles que son los que están 

en cuestión en el sendero de Los Caminantes, 15.000 

árboles para que tengamos una proporción global de lo 

que estamos hablando, entonces, pues esos son los 

puntos que quisiera dejarle secretaria. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal tiene el 

uso de la palabra la honorable concejal Luisa. 

 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS BALLESTEROS: Buenas tarde, 

Bueno, ya siendo casi de las últimas, pues no me gusta 

cómo recalcar los puntos de vista mis compañeros, 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 49 

de 65 

 

  
Aunque, en la mayoría Estoy totalmente de acuerdo, y 

hoy quiero traer aquí por medio de unas imágenes el 

último parque que fue entregado hace 10 días, el parque 

que está ubicado en el Mesón de los búcaros, dónde 

observar la falta de cuidado que hay en las obras que 

se están entregando, y los parques tan bonitos que 

están dejando la administración que acaba de pasar, es 

algo que no se puede ocultar, el sello de la 

Administración pasada en cabeza el ingeniero Rodolfo 

Hernández fue la calidad de las obras que realizó, 

todas las obras que se realizó en la administración 

pasada tienen un sello alto, su infraestructura, la 

creación, y la entrega para las zonas más vulnerables, 

eran de la mejor calidad, eso era algo que de verdad 

Los invito a todos mis compañeros a que lo tengamos 

presente, de que las cosas buenas se tienen que 

rescatar, y una de las cosas que se ven a simple vista 

de la Administración pasada es que a los pobres se les 

daba lo mejor, a los pobres se les daba parques de 

mucha categoría, salones sociales muy bonitos, que 

realmente ni siquiera un barrio estrato 4 o 5, tienen 

estos Estos salones comunales, Entonces, mi invitación 

y mi sugerencia es, ingeniera Fanny, a mirar cómo se 

pueden preservar todos estos recursos invertidos en los 

parques y en todas estas obras tan lindas que nos 

quedan en la ciudad, y que hoy disfrutan muchas 

personas que nunca habían podido tener un parque o un 

salón comunal de la categoría que lo tiene en el día de 

hoy. 

 

Otra cosa que quiero nombrar aquí es que; en el 

anterior en la anterior administración, también, varias 

veces se presentó proyectos de zonas de 

estacionamientos regulados, para regular las zonas 

azules, es algo que nosotros como concejales debemos 

contemplar y tenemos que tener un debate muy serio 

sobre esto, porque es una medida, es un remedio, dónde 

podríamos obtener dos resultados muy positivos, el 

primero; es un ingreso adicional a la administración 

por el buen uso de estas zonas, que hay un conflicto, 

hay una guerra entre las personas que dicen que en las 

bahías porque no se pueden parquear, parquean 

encuentran un cepo, Siento que esa zona se pueden 

optimizar, volviendo las zonas azules, zonas reguladas, 

donde puede tener un ingreso para la ciudad, y donde 

también, podríamos combatir un poco la falta de 

parqueaderos que tenemos hoy en nuestra ciudad. 

Y quiero hacer una pregunta muy puntual; desde la parte 

privada, en los establecimientos comerciales hay algo 

que viene rigiendo Hace más o menos 2 años, si no me 
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equivoco, que es el pago compensatorio de parqueaderos, 

y es bastante, ya pueden ser vitalicios o pueden ser 

por año, este pago de parqueaderos si miramos de una 

manera Macro, es un recurso, no tengo la claridad de 

cuánto es este recurso, pero es bastante, Quisiera 

saber en qué se va a invertir? o en que se está 

invirtiendo? porque las personas del sector público, 

los comerciantes que pagamos este recurso, siempre se 

nos ha dicho que la idea es hacer parqueaderos para 

todas las personas, o sea, van a ser parqueaderos 

públicos, quisiera tener la claridad si esto es así, o 

tiene otro fin? 

Además también, quiero hacer otra sugerencia, y es; el 

tema de la cicloruta, estoy Completamente de acuerdo 

que las ciclorutas bien manejadas pueden ser un 

resultado para combatir esa falta de movilidad y esos 

trancones tan impresionantes que vivimos en la ciudad, 

pero siento que ha faltado por un poco de articulación, 

Por qué digo esto, porque esto es una meta que no 

solamente le competen a la secretaría infraestructura, 

o a la dirección de tránsito, si no es un problema 

mucho más allá. Es una meta en común de una 

administración en general, es algo que se debe 

solucionar inmediatamente, o tomar medidas para la 

solución, es una inversión aproximadamente 13.000 

millones, que por nada del mundo podemos dejar que se 

caiga, es algo que debemos atender con una articulación 

entre cultura, entre dirección de tránsito, y entre la 

alcaldía municipal, para que podamos optimizar todos 

este uso estas ciclorutas y que en unos años realmente 

no sea un fracaso, porque el fracaso no va a ser para 

una administración, el fracaso no va a ser para una 

ministración del ingeniero Rodolfo, porque el ingeniero 

Rodolfo ya cumplió su ciclo en alcaldía, este fracaso 

va a ser un fracaso para la ciudad, porque es una 

inversión que salió de los bolsillos de los impuestos 

de nosotros, los ciudadanos, Entonces, nosotros como 

concejales debemos mirar cómo se optimiza lo que se 

dejó, y mirar cómo hacemos otros proyectos para 

contribuir a todo el crecimiento de la ciudad, Muchas 

gracias ingeniera. 

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal tiene el uso de 

la palabra el honorable concejal Luis Fernando 

Castañeda. 

 

INTERVENCIÓN LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Muchas gracias 

presidente, una feliz tarde para la mesa directiva, 

saludar de manera especial a la gloriosa Policía 

Nacional, que siempre nos acompaña, a los medios de 
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comunicación y a los ciudadanos que hacen parte hoy de 

este escenario, muy importante, presidente, saludar de 

manera también especial a la arquitecta Fanny Arias, 

que está liderando y la secretaría de infraestructura. 

Lástima que el tiempo presidente sea tan escaso, pero 

la verdad es que hay muchas cosas importantes que tocar 

en el día de hoy. 

Yo quiero invitar a los honorables concejales de 

Bucaramanga, y a los secretarios de despacho, a pensar 

en grande, es muy importante el informe doctora Fanny 

de todas esas obras que se vienen construyendo en la 

ciudad de Bucaramanga, pero a mí como Ciudadano, como 

hijo de esta tierra, me da mucha tristeza ver que las 

grandes inversiones del país se van para otros lugares, 

para otro departamentos, sentí envidia de la sana, por 

ejemplo, cuando se inauguró el famoso túnel de oriente, 

entre Medellín y Rionegro, allá por el valle de aburra 

y por San Nicolás, territorio que conozco, y se 

invierten 1.1 billones de pesos, porque la clase 

política antioqueña casi siempre se lleva la plata de 

todos los colombianos y aquí no dejamos de pelear y 

aquí la envidia no los deja avanzar, por eso hoy Estoy 

feliz por el alcalde que tenemos en Bucaramanga, qué 

está pensando en grande, y que interesante la 

disertación del honorable concejal Fabián Oviedo, 

concejal la chequera nacional está lista para los 

políticos y ciudadanos que vayan a presentar grandes 

proyectos, y eso es lo que nosotros no hacemos, porque 

la envidia no nos deja avanzar. 

Yo invito honorables concejales que por encima de los 

partidos, nos unamos con la clase parlamentaria, fue lo 

que eligió la gente de los diferentes partidos y en 

grupo en equipo vayamos por las grandes obras para la 

ciudad, hace rato que no inauguramos una obra grande en 

Bucaramanga, las grandes obras quedaron planificadas en 

el gobierno de Fernando Vargas Mendoza, Y eso hay que 

reconocerlo, qué tal que pensemos en un hospital para 

el sur, más de 200.000 personas en el sur, y a veces en 

ese paseo de la muerte Tienen que llegar a Bucaramanga, 

con una vía bastante complicada, que tal pensar en esa 

doble Calzada del Norte a la cemento, para que sea de 

verdad una realidad, en un metro cable para la comuna 

14, Quién dijo que nosotros no podemos pensar en esas 

grandes obras?. Tantas cosas que podemos hacer 

compañeros, pero tenemos que dejar de lado la envidia, 

darnos palo entre nosotros, el gobierno de Rodolfo 

Hernández y es una crítica que quiero hacer aquí en 

esta plenaria, género un divorcio del gobierno nacional 

con la ciudad, y eso no se puede volver a presentar, yo 

creo que de manera tímida llegaban los secretarios del 
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gobierno de Rodolfo Hernández a Bogotá, porque es que 

después de que un alcalde sale a decir que este es un 

gobierno de bandidos, pues, muy difícilmente nos van a 

dar recursos en Bogotá, eso hay que superarlo, cuando 

escuchaba yo sobre el tema del reparto del arreglo de 

las vías, Yo me pregunto esa plática de las ciclorutas? 

que comparto plenamente honorables concejales, no se 

había podido invertir mejor en el reparcheo de la 

ciudad? Pero es que llegar uno a pedirle 50.000 

millones a un Concejo, después de que le dicen Bandido, 

que me apruebe un crédito altos intereses eso es muy 

complicado, yo creo que lo primero era arreglar la 

malla vial de Bucaramanga, porque yo he visto 

ciclorutas al lado de unos huecos inmensos, aquí en la 

ciudad, así es de que, tenemos que priorizar y pensar 

en grande, trabajar de la mano para que esta ciudad 

reciba las obras que la comunidad requiere, a 

propósito, de la cicloruta yo quiero que veamos un 

video para que sigamos hablando de un tema que aún se 

mantiene, a ver si el hombre del sonido, del sistema, 

me regala un vídeo de la carrera 21 en donde se 

ratifica que efectivamente se ha convertido en 

parqueaderos e inclusive vallas de alcaldía municipal 

que están ahí ubicadas, y no las han levantado. A ver 

si me regalan el video que ya está en la en la sección 

de sistemas, mi estimado José. 

Mientras llega el video, yo quiero hablar del tema de 

los cerros orientales; ese tema que si nos encanta… 

(Video) Ah bueno Ahí está carrera 21, doctora Fanny, 

Mire los carros ahí por los lados de la fiscalía, Mire 

las vallas de la alcaldía, eso no tiene, mire hasta 

taller tienen ahí, eso es una vergüenza, eso hay que 

corregirlo, porque se ha hecho una inversión muy 

grande. Muchas gracias José muy amable. 

Esos son evidencias que nos envía la gente para que 

podamos tener más contundencia en nuestra participación 

aquí en el Concejo. 

Tema de cerros orientales; intocables, intocables!, yo 

creo que este Concejo y este gobierno que entiendo como 

nosotros estamos en contra de la explotación de oro en 

el páramo de Santurban, que reclamamos, que luchamos, 

que marchamos, para que una multinacional como la que 

está aquí pretendiendo sonsacarle más de 9 millones de 

onzas de oro al páramo, eso no sea una realidad, y 

estamos insistiendo ante el gobierno nacional, para que 

no haya una licencia, También, tenemos que ponernos la 

camiseta honorables concejales, en defensa de los 

cerros orientales, pero yo he visto mucha gente tímida 

con el tema de los cerros orientales, somos 

ambientalistas ciento por ciento?, porque es que 
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defendemos el páramo, pero los cerros orientales, a 

veces, como que los abandonamos, es una invitación que 

yo hago, para que todos nos pongamos la camiseta en 

defensa de estos cerros que son prácticamente el clima, 

el aire, el pulmón de Bucaramanga, honorable concejal 

Fabián Oviedo, aquí estoy como la defensa civil, en paz 

y emergencia, para apoyarlo en ese centro de bienestar 

animal, doctora Fanny, aquí hay un Concejo apoyando 

esta propuesta y nos la jugamos toda, para que ese 

centro de bienestar animal sea una realidad, importante 

proyecto y ahí estaremos colaborando, honorables 

concejales y Fabián Oviedo, porque me parece que es una 

necesidad muy sentida, Jorge Rangel nuestro presidente, 

Dónde está nuestro presidente? atendiendo asuntos 

administrativos, muy bien, entonces, ellos también 

están apoyando y aquí estaremos, por supuesto, listos a 

apoyarlo presidente allá en la distancia, Oiga. 

Yo doctora, quisiera hablarle de un tema, ahora que 

Carlos Barajas hablaba de los intercambiadores, aquí 

por la avenida La Rosita con carrera 23, ahí hay como 7 

bocas, creo que es González Valencia con Avenida La 

Rosita, yo creo doctora Fanny que ahí es muy importante 

mirar la posibilidad de un intercambiador, ese sería un 

intercambiador muy necesario, inclusive las ciclorutas 

han generado un mayor caos, caos de movilidad en este 

sector, Sería para tener en cuenta, pero cerraría, ah! 

otra cosa doctora Fanny, Hace unos días vino la 

directora del INDERBU y le preguntamos sobre el 

accidente de un niño que murió en el café Madrid, 

porque se le cayó el arco encima y Ella decía que, 

Pues, habría que preguntarle a infraestructura si le 

hacen seguimiento a los polideportivos, a las canchas, 

Porque falleció un niño, y el ingeniero Juan Carlos 

Cárdenas uno de sus principales puntos, es defender la 

vida, entonces, me parece que es muy importante saber 

qué seguimiento le hacen a los escenarios deportivos, 

donde van niños día a día, allí a practicar el deporte, 

Y de pronto, pueden estar en riesgo. 

Por lo demás, mi estimada doctora Fanny, desearle todos 

los éxitos, tengo de usted el mejor de los conceptos, 

que he recibido de diferentes personas, de grupo de 

ingenieros de la ciudad, que me han dicho que usted 

tiene toda la capacidad para manejar esta oficina de la 

alcaldía de Bucaramanga, la felicito por ese talento, 

por esa capacidad, y le deseo todos los éxitos, para 

que en estos cuatro años pueda adelantar una buena 

labor al frente de esa secretaría que es tan 

importante, pero reiteró finalizando, presidente, 

pensemos en grande, démosle la posibilidad a esta 

ciudad de tener obras grandes, que lógicamente podemos 
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incluir en el plan de desarrollo, que en los próximos 

días ya iniciaremos la formulación, porque el Concejo a 

estar participando de manera muy activa, Así es de que 

muchas gracias presidente, muy amable por permitirme 

este alargue en el uso de la palabra, y gracias a la 

doctora Fanny. 

 

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal vamos a 

dar un minuto que solicitaron de más, uno solo por 

favor, al concejal Barajas, y posteriormente al 

concejal Antonio. 

 

INTERVENCIÓN CARLOS BARAJAS: Gracias presidente, como 

reiteraba en mi primera intervención, es que el tema es 

tan extenso, doctora Fanny solicité una proposición en 

acompañamiento de varios de mis compañeros para hablar 

de alumbrado público, hay más de 32 mil millones de 

pesos invertidos en alumbrado público, más de seis mil 

millones invertidos, en inversión y en la instalación 

de nuevas luminarias, y en esos 32 mil millones en el 

estudio que estoy haciendo para la proposición que 

presenté no encuentro inversión en alumbrado público 

con paneles solares, con energía solar, muy poca, la 

verdad muy poca, es irrisoria, y me sumo al comentario 

del concejal Danovis, doctora Fanny, en Ciudadela, San 

Alonso, San Francisco, sectores de Provenza, no hay 

alumbrado público, pareciera que estuviéramos en un en 

un aeropuerto, así intermitentes, luces de aviones, 

entonces, para invertir tantos recursos y ver como 

falla el alumbrado público, creo que se considerar eso, 

pero quiero hacerle mención a algo, el Concejo de 

estado se pronunció en el año 2017 sobre el principio 

de planeación y dice el Concejo de estado muy puntual; 

que los grandes ríos de corrupción se dan, porque el 

estado, las administraciones públicas, no ejecutan bien 

el principio de planeación en las contrataciones 

estatales, y llama la atención como, en más del 90% de 

los contratos adjudicados en infraestructura, se ha 

tenido que hacer adiciones presupuestales, eso Deja un 

sin sabor de qué pasa con el principio de planeación, 

yo sí le solicitó que revise eso, de Por qué hay que 

hacer adición presupuestal en todos los contratos de 

infraestructura? teniendo en cuenta, que hay un 

principio planeación que anteceden a la a las 

contrataciones públicas, por eso le pido doctora que 

revisemos ese tema, Gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal, por favor y 

concejal Antonio un minuto, Muchas gracias. 
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INTERVENCIÓN H.C. ANTONIO SANABRIA: Gracias presidente, 

doctora Fanny, Miré una de las recomendaciones que le 

hicimos es el tema de los baños públicos, y aquí 

nuestro compañero Carlitos Santos que anda muy 

pendiente de todas las intervenciones, pues me trae 

aquí el acuerdo 056 del 2007, “por medio del cual se 

promueve y se fomenta la instalación de equipamiento de 

baños de servicio público en el municipio Bucaramanga”, 

Entonces, le haremos llegar acompañado de un oficio, 

firmado por 19 compañeros, con copia al ingeniero Juan 

Carlos, para que, poco a poco van a ir apareciendo 

acuerdos municipales que se han convertido en letra 

muerta y no se aplican en el desarrollo económico y 

social de la ciudad, Entonces, le haremos llegar copia 

del acuerdo para que por favor tenga en cuenta nuestra 

petición, muchas Gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal, señor 

secretario por favor continuamos con el orden del día, 

no sin antes darle las gracias a la ingeniera Fanny, 

ingeniera las respuestas por favor nos las envía por 

escrito, le agradecemos mucho su presencia, y desde 

aquí, también, de aquí de la mesa directiva, le 

auguramos los mejores éxitos en esta administración. 

 

SECRETARIO: Como ordene señor presidente, Sexto punto 

del orden del día: lectura de documentos y 

Comunicaciones. 

Señor presidente me permito informar que no existe 

ninguna comunicación. 

 

PRESIDENTE: Continuemos por favor con el orden del día. 

 

SECRETARIO: Séptimo punto Proposiciones y asuntos 

varios, señor presidente se encuentran radicadas cinco 

proposiciones en la secretaría del concejo municipal. 

 

PRESIDENTE Por favor procedemos a leerlas. Vamos a 

declarar 5 minutos de receso honorables concejales. 

 

SECRETARIO: Honorables concejales llamada lista. 

Han respondido alista 14 honorables concejales por lo 

tanto y quórum decisorio. 

 

PRESIDENTE: Señor secretario procedemos a leer las 

proposiciones. Tiene la palabra honorable concejal 

“chumi” Castañeda. 

 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Gracias 

presidente antes de la lectura de proposiciones, quería 
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comentarle a la plenaria, que me he comunicado con la 

Secretaria de Hacienda, La doctora Saraí Rojas, porque 

le hemos pedido que se radique el proyecto de los 

incentivos de los descuentos por pronto pago, por parte 

de los contribuyentes de Bucaramanga, quería 

preguntarle presidente, ¿si en este momento se ha 

radicado ya el proyecto por parte de la administración? 

 

PRESIDENTE: No, no se ha radicado el proyecto. 

 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Y quería 

dejar esa constancia, por lo siguiente, es que por tema 

de tiempo es importante radicar ese proyecto, yo hablé 

con la Secretaria de Hacienda sobre las cuatro de la 

tarde, ella dijo que lo radicaba esta misma tarde, y 

quería dejar esa constancia, porque es que, presidente, 

los usuarios, perdón, los contribuyentes, están 

esperando la posibilidad de  prorrogar los plazos para 

obtener los descuentos y la verdad es que los tiempos, 

están ya, muy ajustados, para que esto se apruebe en 

los dos debates respectivos, así que presidente quería 

pedirle, que una vez sea radicado el proyecto , su 

señoría,  le dé ponencia, para proceder a citar a 

comisión de hacienda y poder avanzar en este tema tan 

importante para la ciudad, muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal. Señor 

secretario le damos lectura a la primera proposición. 

SECRETARIO:   

Proposición 001 

Cítese al Gerente de E.S.E Instituto de Salud de 

Bucaramanga Dr. Juan Eduardo Duran Duran, con el fin 

propósito que rinda informe sobre la gestión de su 

despacho del año 2019 y sobre la prestación del 

servicio de salud, programas de prevención y la 

proyección para el año 2020. 

 

También la proyección que tiene ese instituto para 

afrontar las distintas situaciones en beneficio de los 

ciudadanos de Bucaramanga. 

 

Cuestionario para el Gerente del Instituto de Salud de 

Bucaramanga. 

1. ¿Cuáles son las estrategias, programas y acciones 

formuladas y en desarrollo durante la presente 

vigencia por la administración municipal, tomando 

como base el plan decenal de salud del gobierno 

nacional? 

2. ¿Qué recursos se encuentran programados para la 

vigencia 2020 para la financiación de tales 
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proyectos, acciones y/o estrategias, cuáles son 

las fuentes de financiación (fondos, recursos 

propios, confinación, etc.) y cuál es el nivel de 

ejecución de los mismos a la fecha? 

3. ¿Cuál es el plan de acción y el plan operativo 

anual de inversiones debidamente aprobado, en 

relación con los centros de salud de la ciudad? 

4. En administraciones anteriores se prestaba el 

servicio de salud 24 horas como por ejemplo C.S. 

el Rosario, C.S. Girardot, C.C. Pablo Sexto, 

¿Cuál es la razón de que en estos momentos no se 

esté prestando este servicio, qué viabilidad hay 

de que en este cuatrienio se retome la atención 

oportuna en los centros de salud las 24 horas? 

5. Mencione el cumplimiento con respecto a la 

entrega de medicamentos a los usuarios de la 

entidad. 

Presentada por: 

Luis Eduardo Ávila Castelblanco 

Jorge Humberto Rangel Buitrago 

Carlos Barajas Herreño 

Cristian Reyes. 

Fabián Oviedo  

Leonardo Mancilla 

Robín Hernández 

Francisco González 

Luis Fernando Castañeda 

Nelson Mantilla. 

 

PRESIDENTE: Se somete a consideración la Proposición 

anteriormente leída. 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobada la proposición. 

 

PRESIDENTE: Continuamos con la segunda proposición, 

señor secretario. 

 

SECRETARIO: Proposición 002. 

Por inconvenientes técnicos en el sistema al servicio 

del concejo de Bucaramanga se hizo cargue equivocado 

del orden del día para la sesión plenaria del día lunes 

27 de enero del 2020, la cual estaba programada para 

las 7 de la mañana y su punto central era la elección 

del representante del Concejo de Bucaramanga ante la 

junta directiva del área metropolitana Bucaramanga. 

En razón, se hace necesario fijar nueva fecha para la 

elección del representante del Concejo Municipal ante 

la junta Directiva del área metropolitana, la cual se 

llevará a cabo el miércoles 29 de enero del 2020 a las 

7 de la mañana. 
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Presentada por los honorables concejales: 

Fabián Oviedo y  

Leonardo Mancilla. 

 

PRESIDENTE: Se somete a consideración la proposición 

anteriormente leída. 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobada la Proposición 002. 

 

PRESIDENTE: Continuamos con la siguiente proposición 

señor secretario. 

 

SECRETARIO: Proposición 003. 

De acuerdo a la visita programada por la Dra. Bertha 

Lucia Carolina Trevisi Fuentes, coordinadora del 

proyecto SCORE de la organización Internacional del 

trabajo OIT, a la ciudad de Bucaramanga los días 27 y 

28 de enero del 2020 Y quién comunicó su deseo hacer 

presencia en esta corporación con el fin de tratar 

temas relacionados con el proyecto de SCORE. 

Por lo tanto, se hace necesario convocar a sesión 

plenaria el día martes 28 de febrero del 2020 a las 4 

de la tarde. Presentada por los honorables concejales: 

Leonardo Mancilla 

Robín Hernández  

Francisco González  

Luis Ávila  

Cristian Reyes  

Nelson Mantilla  

Luis Fernando Castañeda  

Fabián Oviedo  

Javier Ayala y  

Carlos Barajas  

 

PRESIDENTE: Se somete a consideración la proposición 

anteriormente leída. 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobada la proposición 003, señor 

presidente.  

 

PRESIDENTE: Continuamos con la siguiente proposición, 

señor secretario. 

 

SECRETARIO: Proposición 004. 

Con base en la decisión del Tribunal Administrativo de 

Santander que ordenó la suspensión provisional del 

revalúo catastral conllevando a una reliquidación de 

los estados de cuentas del impuesto Predial, es 

necesario citar debate de control político a la 

Secretaría de Hacienda, la Secretaría Jurídica del 
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Municipio de Bucaramanga y el director del Área 

Metropolitana de Bucaramanga e invitar al director del 

IGAC, para que sirvan a contestar el siguiente 

cuestionario: 

1. ¿Cuáles son las medidas que implementará el 

Municipio de Bucaramanga con el fin de dar respuesta a 

la realidad jurídica y presupuestal que enfronta la 

ciudad dada la reciente decisión del tribunal 

administrativo de Santander? 

2. Conforme a esta suspensión y dado que se generará un 

nuevo avalúo catastral, como en la vigilancia anterior, 

la administración dejará de recibir 90.000 millones que 

iban a ser parte de los gastos de inversión. Así las 

cosas, ¿Cuáles planes de contingencia se implementarían 

por parte de la Administración municipal para mitigar 

el impacto que esta medida, inevitablemente, traerá 

para la ejecución de obras de interés y necesidad para 

la ciudad? 

3. Respecto de la defensa judicial que ha ejercido por 

parte del municipio, se solicita la secretaría jurídica 

que presente un informe detallado que permita 

determinar la posible responsabilidad que tuvo el 

municipio en esta materia. 

Proposición presentada por los honorables concejales: 

Jaime Andrés Beltrán Martínez y Tito Alberto Rangel. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra el honorable concejal 

Cristian Reyes. 

 

INTERVENCIÓN H.C. CRISTIAN REYES: Presidente esta 

proposición la radiqué el día 9 enero, con el fin de, o 

el objetivo es muy similar a la que acaban de 

presentar, Por ende, Pues, debe de estar a puertas de 

citarse, de haber enviado al cuestionario, tal cual lo 

establece el reglamento, y creo que habla Exactamente 

lo mismo, si no, puedes unirlas, si la bancada de 

Colombia justa no la retira, pues, unirlas con el fin 

de darle Claridad, lo que busca este debate de control 

político, es darle claridad a los bumangueses, qué va a 

pasar con esa liquidación, si pagan o no pagan, y ya lo 

decía aquí el compañero “chumi” Castañeda, hay una 

incertidumbre y le estamos pidiendo a la 

administración, para que el mismo proyecto se ha bajado 

y podamos darle trámite y de paso darle tranquilidad a 

los bumangueses, que va a pasar para que no se ve 

afectado el recaudo que tiene que llegar el mes de 

enero, Entonces, ya está la misma proposición sobre la 

mesa y ha sido aprobada, si no estoy mal el día 9 de 

enero.  
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PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal, tiene la 

palabra el honorable concejal Jaime Andrés. 

 

INTERVENCIÓN H.C. JAIME ANDRÉS: Presidente, gracias, si 

hay una proposición en el mismo sentido, pues, invitó a 

que la unifiquen, O sea, lo que se está buscando es el 

mismo objetivo Y si el mismo sentido, nosotros la 

planteamos desde la decisión que fue tomada, Hoy, 

entonces, ayer Perdón, entonces, si hay una proposición 

que ya está en curso, con temas similares, entonces, 

unificarla, porque es cuestión de ampliar el 

cuestionario y que se respondan a la mismas preguntas. 

Segundo; es importante darle prioridad, en este tema, 

lo que decía “chumi”, si hay un proyecto que ellos van 

a radicar, démosle celeridad primero al proyecto porque 

es beneficio para la gente antes que el debate, Porque 

de nada vale hacer el debate, si nosotros mismos no 

hemos aprobado el proyecto de ampliación del descuento, 

porque eso sería hacernos daño a nosotros mismos y 

creería que en el orden de prioridades, iría primero el 

proyecto que van a radicar y luego ya se haría el 

debate cuando ya haya una Claridad, pero la invitación 

es a que sea la secretaria la que le dé Claridad a la 

gente, yo veo mucha ambigüedad, en muchas ambigüedades 

en torno a los conceptos, muchas malinterpretaciones, y 

muchos vacíos y creo que el mejor escenario para que la 

secretaria pueda aclarar esto es el Concejo, Entonces, 

yo de manera respetuosa presidente, le pediría que le 

demos prioridad al proyecto que vayan a bajar ellos y 

me uniré al cuestionario que tenemos con mi compañero 

de bancada, al cuestionario que el concejal Cristian y 

en su proposición ya solicitaron, de tal manera que se 

complementen las dos proposiciones y se haga un solo 

debate Gracias presidente. 

 

PRESIDENTE:  

 

SECRETARIO: 

 

PRESIDENTE: 

 

SECRETARIO: Muchas gracias honorable concejal, voy a 

dejar la claridad, Sí se parecen vamos a unificarlas y 

vamos a agregar en el cuestionario lo que no está 

incluido en la proposición de Cristian Reyes, y en el 

tema de la prioridad ya se tiene citada a la Secretaría 

de Hacienda para el viernes 31, Porque la idea era, de 

que hoy radicara al proyecto que hablaba al honorable 

concejal “chumi” Castañeda y lo aprobáramos en el 

transcurso de la semana, y el viernes hubiese una 
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Claridad total por parte de la Secretaría de Hacienda, 

no lo ha radicado a esta hora, si lo radica le daremos 

prioridad, pero creo que por tiempos no alcanzamos, 

creo que, por tema de procesos de comisión, porque 

tiene que citar el presidente, aprobarla en primer 

debate y pasarla a segundo debate, Entonces, estamos a 

la espera de eso, pero lo tenemos como prioridad. 

Entonces señor secretario, tiene la palabra el concejal 

Carlos Parra. 

 

INTERVENCIÓN CARLOS PARRA: Pues sí ya cumplimos con los 

temas del orden del día, quería hacer como una 

apreciación (interviene el presidente) 

 

PRESIDENTE: Vamos en la cuarta, vamos a votarla. 

Se considera la unificación de esta proposición con la 

presentada por el honorable Cristian Reyes el día 9 de 

enero. 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobada la proposición 004, señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: Continuamos con la siguiente proposición, 

señor secretario. 

 

SECRETARIO: Proposición 005. 

Por solicitud realizada por el mayor Alejandro Gaitán 

Sabogal, en visita realizada a la mesa directiva de 

esta corporación, se solicita se dé un espacio a la 

unidad de operaciones especiales en emergencias y 

desastres, para que la plenaria conozca de las labores 

realizadas y los servicios que presta esta unidad a la 

ciudad de Bucaramanga. 

Por esta razón solicitamos se cite a sesión plenaria el 

próximo lunes 27 de enero a las 4 pm y se les dé el 

correspondiente espacio. 

 

PRESIDENTE: Se somete a consideración la proposición. 

 

SECRETARIO: A sido aprobada esta proposición y fue 

presentada por los honorables concejales Leonardo 

Mansilla y el honorable concejal Francisco González. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra el honorable concejal 

Carlos Parra. 
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INTERVENCIÓN CARLOS PARRA: El ultimo comentario que 

quería hacerles aquí en la plenaria era relacionado con 

algunas polémicas que hemos vivido estos primeros días 

de gobierno, los últimos días hemos vivido, semana tras 

semana una polémica por los nombramientos del alcalde, 

pero no sé si es por los nombramientos, o por la guerra 

mediática que le han hecho a cada nombramiento, yo lo 

puedo decir en primera persona que fue víctima, Pues, 

de una guerra mediática, interesada en decir que yo 

tenía una cuota, que absolutamente no tenía y con el 

único objetivo de decir que quienes hemos enfrentado la 

politiquería somos iguales a quienes nos enfrentamos, 

en gran medida es una guerra mediática organizada por 

las mismas 50 cuentas que organizan artículos en medios 

politiqueros y venden eso como una verdad, llena de 

verdades a medias o mentiras, pero, también, Es verdad 

que esta ciudad le falta diálogo, y entender un 

argumento que está detrás de muchos de estos ataques, 

pero también, de muchos ciudadanos, la discrecionalidad 

es un criterio que en general, en el sector público, se 

tiene que limitar, la discrecionalidad da para tomar 

decisiones subjetivas, en donde yo digo que valoró el 

talento o el criterio esta persona con subjetividad y 

por lo tanto le asignó tal capacidad y tales 

honorarios, otras ciudades han reconocido esto, y han 

regulado de manera específica como se debe remunerar 

los contratos de prestación de servicios, en razón de; 

los estudios, el tiempo de experiencia, la complejidad 

de la labor presentada, Pero esto es una labor que 

tiene que hacer mediante resolución el alcalde, ese 

mismo carácter que límite la subjetividad del alcalde 

es algo que quisiéramos pedir aquí en la plenaria, 

Porque si bien Yo confío absolutamente en el criterio 

de Juan Carlos Cárdenas y en los nombramientos que ha 

hecho, creo que la subjetividad tiene que ser limitada 

de alguna manera, entonces, pues la última mención que 

yo quisiera ser acá, es desde, la plenaria del Concejo 

pedirle al alcalde, que expida una resolución en donde 

se reglamenten los contratos de prestación de 

servicios, para que se Determine remuneración, 

experiencia, complejidad del asunto, Y con esos 

criterios se aborde todo el proceso de contratación, si 

bien gran parte de todos estos ataques es organizado, Y 

es pues, un montón de politiqueros pensando cómo 

ensuciar y echar del barro que los embadurna, a otra 

gente, Pues hay un argumento detrás que tiene que ser 

escuchado, y ese pues argumento es, cómo se reglamenta 

la subjetividad de la asignación de contratos de 

prestación de servicios, Entonces, eso quería poner de 
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presente aquí en la plenaria, para seguir avanzando en 

el proceso que tiene que hacer la alcaldía y nosotros 

en ese rol de junta directiva, dar recomendaciones 

desde acá. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra honorable concejal Carlos 

Barajas. 

 

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS BARAJAS: Presidente, muy 

válido lo que dice el concejal Carlos Felipe, pero 

también hay que tener presente algo, y es que nosotros 

estamos en un escenario la administración pública, En 

donde, tenemos un principio de autonomía y creería yo 

que pedirle, concejal Carlos Felipe, ese escenario al 

ingeniero Juan Carlos, sería entrar en un escenario de 

coadministración, fíjese que eso que usted habla de las 

redes, se encuentra uno como a Carlos Sotomonte lo han 

cuestionado, Porque le adjudicaron un contrato de 

prestación de servicios de 10.000.000 de pesos, donde 

lo estaba leyendo esta mañana, donde certificó 6 meses 

de experiencia bajo declaración juramentada, y que otro 

ingeniero que hizo algo parecido le exigieron 5 años de 

experiencia y escasamente le pagaron 6.600.000 pesos, 

creo que ese resero, está Regido bajo el principio 

autonomía que tiene la administración pública, y si 

bien esa resolución de la que usted habla es válida, 

pero creo o en mi caso y me abstengo de requerirlo, 

porque entraríamos en un en un escenario de 

coadministración, Yo confío en que el ingeniero Juan 

Carlos, tenga ese principio de la sana crítica y ese 

principio de la objetividad y ese principio del 

equilibrio de los perfiles a la hora de contratar, pero 

en mi caso, en mi caso como concejal de Bucaramanga, no 

puedo entrar a cuestionar, ejemplo CPS que se le dio a 

Carlos Sotomonte, qué de hecho hay que decir, que no 

tiene experiencia en el tema ambiental porque él es un 

licenciado en literatura, y aun así fue nombrado, 

encargado, yo no lo llamaría alto comisionado porque se 

cargó no existe, fue encargado para manejar el tema de 

Santurban, pero cuestionarle al alcalde el tema de 

10.000.000 de pesos, yo no lo haría porque entraría 

concejal Carlos Felipe en un escenario de 

coadministración, Eso debería hacerlo en caso de que se 

diera alguna irregularidad, los organismos de control, 

como la procuraduría, la contraloría, si es que son de 

competencia, o son de ese resorte, entonces, 

presidente, en mi caso manifiesto desde ya, que no voy 

a hacer ningún requerimiento al alcalde, para que 

profiera esa resolución, teniendo en cuenta que estaría 

inmerso en una coadministración. 
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INTERVENCIÓN H.C. CARLOS PARRA: Pues de ninguna manera 

esto es coadministrar, nuestro rol de control político 

implica, hacer advertencias y comparaciones, y en 

Medellín está regulado de manera estricta y en Bogotá 

está regulado de manera estricta y en Bucaramanga 

deberíamos regular de manera más estricta, Yo no me 

estoy refiriendo a un contrato en específico, ni al 

caso de Sotomonte, ni a otro caso en especial, yo me 

estoy refiriendo a la forma como se ejecuta la labor de 

contratos de prestación de servicios, y como es 

diferente en el sector público y en el sector privado, 

y como en el sector público la discrecionalidad debe 

estar limitada, Porque dónde hay amplia 

discrecionalidad, se pueden tomar decisiones con mucha 

mayor facilidad, que en el caso de Juan Carlos 

Cárdenas, Yo confío de manera absoluta, pero si fuera 

otro Mejor dicho si hubiera sido Fredy Anaya, el que 

hubiera nombrado Pues yo no hubiera confiado en esa 

decisión, por eso la discrecionalidad tiene que ser 

limitada, y pues ese es mi llamado a que se límite la 

discrecionalidad, Y eso lo puede hacer el mismo alcalde 

con una resolución. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Carlos 

Parra, la palabra honorable concejal Marina Arévalo. 

 

INTERVENCIÓN H.C. MARINA. ARÉVALO: Gracias presidente, 

Bueno yo también Consideró que la solicitud que está 

planteando el concejal Carlos Parra, tiene que ver con 

nuestro control político, en qué sentido? y válida la 

observación de Carlos Barajas, pero hay que establecer 

esa diferencia en ese hilo tan delgado que hay entre la 

coadministración y entre la estructura administrativa, 

llámese la diferente forma de contratación que debe 

asumir el municipio, pero, en todo caso aquí y en 

cualquier lugar, el prerrequisito de las condiciones 

del que usted contrata, tiene que estar documentado Y 

esa documentación debe obedecer a unas necesidades de 

la contratación que se haga, si no vamos a 

coadministrar, que es Claro que no lo vamos a hacer, 

tampoco vamos a dejar a la libre decisión de la 

Administración Cuáles son las personas que va a traer, 

si tiene que motivarse mediante una resolución, por lo 

menos el paso a paso y el debido proceso para ese tipo 

de contrataciones, yo creo que sí podemos trabajar, en 

mi opinión esta proposición, sin caer en la 

coadministración de la que habla el concejal Barajas, 

Gracias. 
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PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal, agotado 

el orden del día él se levanta la sesión. 

 

SECRETARIO: Ha sido agotado el orden del día señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: Mañana 7 de la mañana plenaria. 

 

Las anteriores intervenciones se encuentran 

grabadas en archivo de voz computarizado a la 

fecha. 

 

Para constancia se firma para su aprobación en 

plenaria. 
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